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Garde républicaine : 
Tahar Ayad nommé commandant par 
intérim, succédant à Ben Ali Ben Ali

L’Algérie envoie des aides humanitaires
à bord de 4 avions au Burkina Faso

L’Algérie dénonce une 
«campagne de désinformation» 

menée par l’extrême 
droite française

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présenté, samedi, ses vœux 

au peuple algérien, à l’occasion 
du Nouvel An amazigh 2975, 

souhaitant santé et bien-être à 
l’ensemble des Algériennes et des 
Algériens à l’intérieur du pays et à 
l’étranger.
“AseggasAmeggaz à l’ensemble des 

Algériennes et des Algériens ainsi 
qu’à notre communauté à l’étranger, 
à l’occasion du Nouvel An amazigh. 
Puisse Allah combler notre patrie de 
prospérité et de bienfaits et accorder 

santé et bien-être à tous. Gloire 
éternelle à l’Algérie fière et digne”, 
a écrit le président de la République 
sur son compte officiel sur les 
réseaux sociaux.

Le Général d’Armée, ministre 
délégué auprès du ministre 
de la Défense nationale, Chef 

d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire, Saïd Chanegriha a 
présidé hier, au nom du Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, la cérémonie 
d’installation du général Tahar Ayad 
en tant que commandant par intérim 
de la Garde républicaine, succédant 
ainsi au Général d’Armée Ben Ali 
Ben Ali.
Dans un communiqué du ministère 
de la Défense nationale, le général 
Chanegriha a exhorté les membres 
de la Garde républicaine à travailler 
“sous son autorité, de suivre ses 
ordres et d’exécuter ses instructions, 
dans l’intérêt du service, en 
application des règlements militaires 
et des lois de la République, et 
en faisant montre de fidélité aux 

sacrifices de nos vaillants chouhada 
et aux valeurs de notre glorieuse 
Révolution« .
Il a également félicité le général 
Ayad pour sa nomination et a salué le 
parcours exemplaire du général Ben 
Ali Ben Ali au service de l’Algérie.
Le Général d’Armée Saïd Chanegriha 
préside la cérémonie d’installation 
du nouveau Commandant de la 
Garde Républicaine par intérim
Le général Chanegriha a souligné 
l’importance que la haute direction 
accorde à la Garde républicaine, 
en mettant l’accent sur le 
développement de ses capacités pour 
en faire une force d’élite.

Il a déclaré : « Nous avons toujours 
œuvré à garantir une prise en charge 
effective et qualitative de la ressource 
humaine que nous considérons 
comme un pilier indispensable 
pour tout effort d’évolution et de 
développement réussi».
Il a également appelé les membres 
de la Garde républicaine  » à faire 
preuve de prudence et de vigilance 
et à intensifier l’effort de préparation 
au combat conformément aux plans 
établis afin de faire face à toutes les 
menaces dans notre espace régional 
et les menaces induites par les 
mutations géopolitiques prévalant 
dans le monde« .
Le général Chanegriha a insisté sur 
la nécessité de maintenir un haut 
niveau de préparation opérationnelle 
et d’effectuer un entraînement 
rigoureux selon les directives 
prévues pour 2024-2025.

Samedi 11 janvier 2025, à la 
base aérienne de Boufarik 
(Blida), quatre avions 

militaires se préparaient à décoller 
vers le Burkina Faso. À leur bord, 
des tonnes d’aide humanitaire, 
symbole de la solidarité algérienne 
envers un pays frère en difficulté.
Cette opération est menée sous 
les directives du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, et supervisée par le 
Croissant-Rouge algérien (CRA). 
Ainsi, elle s’inscrit dans le cade 
du renforcement des relations 
fraternelles entre les deux nations.
Les avions, chargés de denrées 
alimentaires, de médicaments, 
de tentes, de matelas et de 
couvertures, ont atterri ce 
dimanche à Ouagadougou, où ils 
ont été accueillis par la ministre 
burkinabè de l’Action humanitaire, 
BassolmaBazié.
Aide humanitaire : L’Algérie 
déploie ses ailes vers le Burkina 
Faso
Dès les premières heures de la 
matinée, les quatre avions de 
l’Armée nationale populaire (ANP) 

ont décollé de Boufarik. Emportant 
avec eux une cargaison essentielle 
pour les populations burkinabè.
Cette aide est composée de produits 
de première nécessité, à savoir :
• Des produits alimentaires 
: denrées de base pour répondre 
aux besoins nutritionnels des 
citoyens du Burkina Faso ;
• Des médicaments et 
matériel médical : afin de soutenir 
les structures de santé locales ;
• Des tentes et couvertures 
: pour offrir un abri et protéger 
contre les intempéries ;
• Des matelas et fournitures 
diverses : afin d’améliorer les 
conditions de vie des déplacés et des 
familles dans le besoin ;
La République du Burkina Faso 
réceptionne les aides de l’Algérie 
(12/01/2025)
Par ailleurs, Ibtissem Hamlaoui, 

présidente du Croissant-Rouge 
algérien, a souligné que cette 
action s’inscrit dans la tradition 
de solidarité de l’Algérie envers 
ses partenaires africains. « En 
application des instructions du 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale. 
L’Algérie a chargé une cargaison 
d’aides humanitaires. À bord 
de quatre avions relevant des 
Forces aériennes de l’Armée 
nationale populaire, en direction 
de la République du Burkina Faso, 
pays frère, avec lequel l’Algérie 
entretient des relations fraternelles 
solides », a-t-elle précisé.
En somme, le Burkina Faso, pays 
sahélien confronté à des difficultés 
économiques et sécuritaires, 
bénéficie de cette aide pour soulager 
les populations vulnérables. Cette 
action humanitaire est également 
un message fort. En déployant cette 
opération, l’Algérie réaffirme son 
engagement envers ses partenaires 
africains.

Le ministère algérien des 
Affaires étrangères a 
fermement dénoncé, 

ce samedi, une « campagne 
de désinformation » et de « 
mystification » orchestrée par 
l’extrême droite française, qu’il 
accuse de mener un « discours 
haineux et revanchard ».
Dans un communiqué, le 
ministère a souligné que 
« contrairement à ce que 
prétendent l’extrême droite 
française, ses porte-voix et 
ses relais, l’Algérie ne s’est 
engagée en aucune manière 
dans une logique d’escalade, 
de surenchère ou d’humiliation. 
C’est bel et bien l’extrême droite 
et ses représentants qui veulent 
imposer à la relation algéro-
française leurs vues faites de 
velléités d’intimidation, de 
menaces et d’un bras de fer dont 
ils parlent sans retenue et sans 
nuance ».
Le ministère a également 
pointé du doigt l’expulsion 
arbitraire et abusive d’un 
ressortissant algérien de France,  
ce qui a « fourni à cette partie 
nostalgique de la France 
l’occasion de donner libre cours 
à ses règlements de compte 
historiques avec l’Algérie 
souveraine et indépendante ».
Alger dénonce une « expulsion 
arbitraire » et accuse l’extrême 
droite française
Selon le communiqué, « Cette 
occasion a été bien mal-choisie. 
En effet, le ressortissant objet 
de l’expulsion vit en France 
depuis 36 ans. Il y dispose d’un 
permis de séjour depuis 15 
ans. Il est père de deux enfants 
nés de son union avec une 
ressortissante française. Enfin, 
il est socialement intégré dans la 
mesure où il exerce un emploi 
stable depuis 15 ans ».
Le ministère a affirmé que 
toutes ces données confèrent 
à ce ressortissant « des droits 

que son expulsion précipitée et 
contestable l’a empêché de faire 
valoir tant devant les juridictions 
françaises qu’européennes ».
En conséquence, ce ressortissant 
n’a pas eu la possibilité de 
bénéficier d’un procès judiciaire 
en bonne et due forme, qui 
constitue un rempart contre 
l’abus de pouvoir, dans la mesure 
où son ordre d’expulsion, s’il 
avait été mené à son terme, 
l’aurait privé de défendre ses 
droits lors du procès prévu le 24 
février de l’année en cours« .
Le ministère a ajouté que « 
par ailleurs, et en violation des 
dispositions pertinentes de la 
Convention consulaire algéro-
française du 24 mai 1974, la 
partie française n’a cru devoir 
informer la partie algérienne 
ni de la mise en garde à vue, 
ni de la détention, ni encore de 
l’expulsion du ressortissant en 
cause”.
La partie française n’a pas non 
plus répondu à la demande 
formulée par la partie algérienne 
en vue d’exercer “sa protection 
consulaire au profit du 
ressortissant concerné à travers 
le droit de visite”.
Le ministère a conclu en 
affirmant que compte tenu de 
tous ces dépassements et de 
toutes ces violations des droits 
acquis par le ressortissant 
algérien sur le territoire français, 
la décision algérienne dans cette 
affaire est animée par le souci 
de lui permettre de répondre 
aux accusations qui sont portées 
contre lui, de faire valoir ses 
droits et de se défendre dans le 
cadre d’un processus judiciaire 
juste et équitable sur le territoire 
français ».
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Voyager en Algérie sans visa : 
Nouvelles facilités pour les binationaux

Chaib rencontre des membres de la communauté algérienne 
établie en Tunisie

Yennayer 2975 :
Alger célèbre le nouvel an Amazigh dans le partage 

et la cohésion

Dans une nouvelle annonce 
qui réjouira sans doute la 
communauté nationale 

à l’étranger, le ministère des 
Affaires étrangères a annoncé 
la suppression temporaire de 
l’obligation de visa pour les 
binationaux souhaitant se rendre 
en Algérie, et ce, jusqu’au 31 
décembre 2025.
Cette mesure exceptionnelle 
facilitera grandement les 
déplacements des Algériens 
résidant à l’étranger et renforcera 
les liens entre les membres de la 
diaspora et leur patrie.

Les binationaux autorisés 
à voyager en Algérie sans visa 
jusqu’au 31 décembre 2025

Dans un nouveau communiqué, 
rendu public dans la soirée 
du samedi 11 janvier 2025, le 
ministre des Affaires étrangères 

et de la communauté nationale 
à l’étranger a annoncé que les 
binationaux sont autorisés à 
entrer et à sortir du territoire 
national, à titre exceptionnel, 
sans l’obligation préalable d’un 
visa.
En effet, en application des 
instructions du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, et pour assurer la prise 
en charge totale des membres de 
la communauté nationale établis 
à l’étranger, le ministère des 
Affaires étrangères informe les 

citoyens algériens détenteurs 
de passeports étrangers qu’il 
leur est autorisé de voyager 
en provenance et à destination 
de l’Algérie sans l’obligation 
préalable de visa.
Par ailleurs, cette facilitation 
de voyage est valable à titre 
exceptionnel jusqu’au 31 
décembre 2025. Ces nouvelles 
mesures permettront aux 
binationaux de faciliter les 
démarches d’entrée au territoire 
national et de regagner leurs pays 
de résidence habituels.
Voyager en Algérie sans visa : 

voici les conditions
Afin de bénéficier de cette 
nouvelle mesure facilitant les 
déplacements, les Algériens 
détenteurs d’un passeport 
étranger valide devront 
impérativement présenter, tant à 

l’entrée qu’à la sortie du territoire 
national, les mêmes pièces, à 
savoir :
•Présentation d’un passeport 
étranger valide accompagné 
d’une pièce d’identité nationale 
biométrique électronique, même 
si celle-ci est arrivée à expiration 
•Présentation d’un passeport 
étranger valide avec un passeport 
algérien biométrique, même si ce 
dernier est arrivé à expiration.
Pour rappel, ces facilitations ont 
été annoncées pour la première 
fois l’été dernier, pour permettre 
aux membres de la diaspora de 
passer la saison estivale sur le 
territoire national, auprès de leurs 
familles. Et ce, sans se soucier 
des démarches administratives à 
accomplir pour obtenir un visa 
de voyage en Algérie.
L’essentiel de l’article :

•Jusqu’à fin 2025, les binationaux 
algériens pourront voyager 
librement en Algérie sans 
avoir à solliciter de visa. Cette 
nouvelle mesure vise à faciliter 
les déplacements des Algériens 
vivant à l’étranger et possédant 
une double nationalité ;
•Pour bénéficier de cette 
exemption de visa, les 
binationaux devront présenter à 
chaque passage de la frontière 
algérienne un passeport étranger 
en cours de validité ainsi qu’une 
pièce d’identité algérienne, 
même si celle-ci est expirée ;
•Elle vise à simplifier les 
démarches administratives pour 
les binationaux, leur permettant 
ainsi de voyager plus facilement 
vers leur pays d’origine. Elle 
contribue, aussi, à renforcer les 
liens entre la diaspora et la patrie.

Le secrétaire d’Etat auprès 
du ministre des Affaires 
étrangères, chargé de 

la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Sofiane Chaib, a 
effectué, dimanche, une visite 
en République de Tunisie, où il 
a rencontré des membres de la 
communauté nationale établie 
dans ce pays frère, indique 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines.
“Cette activité s’inscrit dans 
le cadre du suivi continu de la 
mise en œuvre des conclusions 
de la rencontre du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avec les membres de 
notre communauté lors de sa 
visite en Tunisie en décembre 
2021”, précise le communiqué.
Le secrétaire d’Etat a, à cette 
occasion, affirmé “l’engagement 

du Gouvernement à mettre 
en œuvre les instructions 
présidentielles visant à protéger 
la communauté nationale à 
l’étranger et à promouvoir sa 
participation au renouveau 
national”.
La rencontre, qui s’est déroulée 
dans une ambiance fraternelle et 
conviviale, a permis de s’enquérir 
de la situation des “membres 
de notre communauté établie 
en Tunisie et d’écouter leurs 

préoccupations et aspirations”.
Ainsi, le secrétaire d’Etat a saisi 
cette occasion pour “souligner 
l’importance majeure accordée 
par les hautes autorités du 
pays aux citoyens établis à 
l’étranger, dans le cadre d’une 
stratégie renouvelée fondée sur 

la participation, l’écoute et la 
prise en charge efficace de leurs 
besoins et aspirations”, selon la 
même source.
Lors de ce débat interactif, 
les membres présents de la 
diaspora se sont félicités de cette 
rencontre, tout en saluant les 
efforts tangibles et les décisions 
prises par le président de la 
République pour mieux répondre 
à leurs préoccupations, conclut le 
communiqué.

Vendredi soir, la ville 
d’Alger a célébré 
avec faste le Nouvel 

An Amazigh 2975 à travers 
l’initiative exceptionnelle de la 
Table de Yennayer. Étendue de la 
place Maurice Audin à la Grande 
Poste, cette table gigantesque 
a rassemblé des citoyens de 
tout âge et de toutes origines 
autour du couscous traditionnel 
algérien, un plat emblématique 
classé patrimoine immatériel de 
l’humanité par l’UNESCO.
Dans une ambiance empreinte 
de convivialité, des centaines 
de citoyens se sont retrouvés  
pour savourer ce repas collectif, 
symbole de solidarité et de 
cohésion sociale. Cet événement 
unique a alors permis de réunir 
les Algériens autour de leurs 
traditions, tout en mettant en 
avant leur attachement à leur 
patrimoine culinaire et culturel.
Au-delà de la dégustation du 
couscous, cette grande table a été 
l’occasion pour les participants de 
tisser des liens et de célébrer les 
valeurs d’unité qui caractérisent 

le peuple algérien.
Femmes, hommes, enfants 
et personnes âgées ont tous 
partagé ce moment dans la joie, 
témoignant de l’importance de 
préserver et de transmettre ces 
traditions ancestrales.

Une riche palette culturelle 
et artistique

En parallèle, les festivités ont 
été marquées par des spectacles 
folkloriques reflétant la 
diversité culturelle algérienne. 
Les visiteurs ont pu assister à 
des prestations musicales et 
artistiques qui ont mis en lumière 
la richesse des traditions locales.
Des troupes Targui-sahariennes 
ont enchanté le public avec des 
chants et des danses typiques 
du Sud algérien, tandis que 
des artistes kabyles, chaouis 
et autres régions ont offert des 
performances vibrantes. Ces 
animations ont transporté les 
spectateurs à travers les multiples 
facettes de la culture algérienne, 
rappelant ainsi l’importance de 
préserver cet héritage précieux.
Une organisation au service du 

patrimoine
Cet événement a été organisé par 
la commune d’Alger Centre dans 
le cadre du programme officiel 
tracé par la wilaya d’Alger pour 
célébrer Yennayer. L’objectif 
était de renforcer l’unité 
nationale et de promouvoir les 
traditions amazighes en tant que 
partie intégrante de l’identité 
algérienne.
Depuis son inscription au 
patrimoine culturel national en 

2018, Yennayer est devenu une 
occasion majeure de rassembler 
les Algériens autour de leurs 
origines communes. La Table de 
Yennayer illustre cette volonté 
de préserver un patrimoine riche 
tout en offrant un espace de 
rencontre et de partage.
La soirée s’est alors clôturée 
dans une atmosphère 
festive, marquée par des 
applaudissements chaleureux 
et des sourires unanimes. Cet 

événement démontre une fois 
de plus que Yennayer est bien 
plus qu’une simple célébration 
: c’est un moment d’affirmation 
de l’identité algérienne, de ses 
traditions et de sa diversité 
culturelle.
Alors que les derniers 
participants quittaient les lieux, 
l’esprit de Yennayer, porteur 
de convivialité et de partage, 
continuait d’imprégner le cœur 
de la capitale.
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Formation proFessionnelle : 

Lancement d’une plateforme électronique 
pour faciliter les procédures d’inscription

Algérie Télécom lance 
l’offre MOOHTARIF pour les 
petites entreprises et les 

professions libérales

DysFonctionnements enregistrés sur 
l’application BariDimoB :

Algérie Poste rassure ses clients

Une bande criminelle démantelée après 
avoir escroqué des millions en ligne

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El 

Mahdi Oualid, a procédé, jeudi 
à Alger, au lancement d’une 
plateforme électronique pour faciliter 
les inscriptions des demandeurs 
de formation, en prévision de la 
prochaine session de février.
Lors d’une journée d’information 

organisée à cette occasion, 
en présence de membres du 
Gouvernement, le ministre a 
précisé que cette plateforme 
électronique visait à simplifier les 
procédures d’inscription au profit 
des demandeurs de formation, et ce 
en prévision de la prochaine rentrée 
(session de février).
Dans ce sens, le ministre a 

fait état de nombreux autres 
services numériques en matière 
de modernisation du secteur de 
la formation professionnelle, à 
l’instar de la gestion numérique des 
activités du secteur dans le cadre 
de la modernisation des services 
administratifs afin d’améliorer 
la performance et de renforcer la 
qualité de la formation.

Il a également annoncé le lancement 
de la “carte d’apprenti” qui permet 
aux stagiaires de bénéficier des 
services présentés par le ministère, 
mettant en avant que ces mesures, 
s’inscrivant dans le cadre de “la 
stratégie du secteur en matière de 
transformation numérique”, visaient 
à “présenter des services modernes”.

L’entreprise Algérie 
Télécom (AT) a annoncé 
le lancement de sa 

nouvelle offre “MOOHTARIF”, 
conçue pour les petites entreprises 
et les professions libérales, 
indique un communiqué d’AT, 
précisant que cette initiative 
s’inscrit dans la stratégie de 
l’entreprise de “contribuer à la 
transition numérique des acteurs 
économiques”.
La qualifiant “d’offre sur mesure 
pour les TPE et les professions 
libérales”, Algérie Télécom 
souligne que cette “solution allie 
services de téléphonie fixe et 
d’internet haut débit adaptés aux 
besoins des petites entreprises et 
des professions libérales.” 
“Le pack MOOHTARIF est 
disponible en fonction des 
technologies desservies dans 
chaque zone de couverture, à 
savoir ADSL, VDSL et fibre 
optique et ce, selon l’éligibilité du 
souscripteur et des tarifs”, précise 
la même source.
Ainsi, pour les souscripteurs 
éligibles aux offres Idoom 
Fibre, le tarif du modem fibre 
optique est de 14 200 DA, les 
frais d’installation étant de 6 000 
DA, note le communiqué d’AT, 
relevant cependant que “le modem 
fibre optique et l’installation sont 
offerts pour toute souscription 
d’une durée égale ou supérieure à 
3 mois ou plus”.
S’agissant des souscripteurs 
éligibles aux offres Idoom ADSL 
et VDSL, le modem est à la charge 

du client et les frais d’installation 
sont fixés à 2 000 DA, ajoute 
la même source, relevant que 
“l’installation est gratuite pour 
toute souscription d’une durée de 
3 mois ou plus”.
En outre et afin d’encourager 
l’adoption du paiement 
électronique, “Algérie 
Télécom propose un avantage 
supplémentaire pour les clients 
souscrivant à cette offre, à 
condition de justifier l’adoption 
du paiement électronique 
dans le cadre de leur activité 
professionnelle”, ajoute le 
communiqué, précisant que 
“pour bénéficier de cet avantage, 
les clients devront présenter une 
attestation délivrée par Algérie 
Poste ou une banque affiliée”.
Ces avantages incluent, “pour les 
clients IDOOM Fibre, le modem 
fibre optique et l’installation 
qui sont gratuits, sous réserve 
de souscrire un mois selon le 
débit choisi”, alors que pour “les 
clients Idoom ADSL et VDSL, 
l’installation est gratuite, sous 
réserve de souscrire un mois 
selon le débit choisi”, note le 
communiqué.
“Avec le lancement de l’offre 
MOOHTARIF, Algérie Télécom 
réaffirme son engagement à 
accompagner les très petites 
entreprises et les professions 
libérales en leur fournissant des 
solutions de connectivité fiables 
et performantes adaptées à leurs 
besoins croissants”, conclut le 
communiqué d’AT.

Le directeur général 
d’Algérie Poste, Louaï 
Zidi, a rassuré, samedi, 

les utilisateurs de l’application 
“BaridiMob”, leur expliquant 
qu’une opération de mise à 
jour pour l’optimisation de 
l’application était à l’origine 
des dysfonctionnements 
enregistrées lors des virements 
de compte à compte, précisant 
que tous les virements effectués 
seront disponibles au plus tard 
mardi prochain.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse sur les 
“transactions en instance sur 
l’application BaridiMob”, 

M. Zidi a indiqué que “des 
dysfonctionnements ont été 
relevés sur l’application, 
touchant notamment les 
opérations de virement de 
compte à compte, en raison de 
la mise à jour de l’application et 
de la maintenance de la base de 
données, en vue d’une meilleure 
optimisation”.
Il a rappelé, dans ce cadre, les 

différentes opérations offertes 
par cette application, telles que 
les rechargements mobiles et 
internet en sus du paiement 
des factures, soulignant que la 
seule opération impactée par les 
perturbations était “le transfert 
de compte à compte”.
A cette occasion, le directeur 
général a présenté ses excuses 
pour ces perturbations, rassurant 
les clients d’Algérie Poste que 
l’application était “protégée 
et sécurisée” et que “toutes 
les opérations comptables 
effectuées sont enregistrées et 
seront disponibles au plus tard 
mardi prochain”

Un vaste réseau criminel 
spécialisé dans 
l’escroquerie en ligne a 

été démantelé par la Brigade de 
lutte contre la cybercriminalité de 
Sétif. Les sept membres de cette 
organisation nationale, accusés de 
blanchiment d’argent, d’escroquerie 
et de fraude informatique, ont été 
placés sous mandat de dépôt jeudi 
dernier. Retour sur une affaire qui 
illustre l’ampleur croissante de la 
cybercriminalité en Algérie.
L’affaire a débuté par une 
plainte déposée par un citoyen, 
victime d’une arnaque sur une 
page Facebook proposant des 
smartphones à des prix attractifs. 
En creusant, les enquêteurs ont mis 
au jour un réseau organisé opérant 
sur les réseaux sociaux.
Les escrocs utilisaient des pages 
Facebook et Instagram pour 
promouvoir des services fictifs : 
vente de téléphones à bas prix, 
location de véhicules en leasing, ou 
encore prise de rendez-vous pour 
des visas étrangers. Ces annonces, 
accompagnées de témoignages 
fictifs et de commentaires positifs, 
visaient à convaincre les internautes 
de leur légitimité.
Les victimes, attirées par ces offres, 
étaient ensuite invitées à transmettre 
leurs informations personnelles 
et bancaires, notamment les 
coordonnées de leur carte « 
Edahabia » et leur code d’accès à 
l’application « BaridiMob« .

Les membres du réseau utilisaient 
alors ces données pour modifier 
les mots de passe des comptes et 
siphonner les fonds. En 18 mois, ils 
auraient ainsi accumulé plus de 4 
milliards de centimes, au détriment 
d’au moins 31 victimes, un chiffre 
qui pourrait encore augmenter.
Une traque numérique et une 
arrestation réussie
Face à l’ampleur de l’escroquerie, 
une enquête approfondie a été 
menée par la Brigade de lutte 
contre la cybercriminalité de Sétif, 
sous la supervision de la justice. 
Les investigations ont permis de 
localiser les suspects à Alger. Une 
opération coordonnée a conduit à 
l’arrestation de sept individus et 
à la saisie de matériel numérique 
compromettant.
Selon les autorités, le réseau 
utilisait des méthodes sophistiquées 
pour duper les victimes :
• Achat de pages populaires 
avec un grand nombre d’abonnés.
• Publication de fausses 
annonces et organisation de 
concours fictifs.
• Usage de cartes SIM 
enregistrées sous de fausses 
identités.

Ainsi, les perquisitions ont 
également permis de mettre la 
main sur des preuves confirmant 
l’existence d’un grand nombre de 
victimes à travers le pays.
Les témoignages des victimes : des 
rêves brisés
Plusieurs victimes se sont confiées 
sur leur mésaventure. Un citoyen 
de Sétif raconte avoir été attiré par 
une page proposant des rendez-
vous rapides pour un visa espagnol. 
Après avoir envoyé les documents 
demandés et transféré 6 millions de 
centimes, il s’est rendu compte que 
la page et le numéro de téléphone 
n’existaient plus.
Une autre victime, séduite par 
une offre de leasing automobile 
sur Instagram, a transféré 20 
millions de centimes et envoyé ses 
documents personnels. Quelques 
jours plus tard, son compte était 
vidé et la page avait disparu.
D’après Mohamed Farahta, 
commissaire et responsable de la 
cellule de communication de la 
sûreté de Sétif, 440 plaintes pour 
escroqueries numériques ont été 
enregistrées en 2024, dont 175 pour 
le seul dernier trimestre de l’année.
Cette affaire met en lumière l’essor 
alarmant de la cybercriminalité en 
Algérie et les défis qu’elle pose aux 
autorités. Les citoyens sont appelés 
à la prudence, notamment lorsqu’ils 
effectuent des transactions en ligne 
ou partagent des informations 
personnelles.



Lundi 13 Janvier 2025

National 05SeybouSe Times

Algérie – Corée du Sud :
Ce qui se joue pour les hydrocarbures, les mines 

et l’énergie verte

Industrie du textile et du cuir :
Le Groupe “GETEX” compte faire appel à une start-up 
pour promouvoir ses produits via les cyberespaces

La 11ème édition du Salon international de l’industrie 
alimentaire du 14 au 16 janvier à Oran

Dans un contexte où les 
enjeux énergétiques et 
miniers prennent une 

importance cruciale à l’échelle 
mondiale, l’Algérie et la 
République de Corée viennent 
de franchir un nouveau cap 
dans leur relation bilatérale. 
Des discussions sont en cours 
pour explorer de nouvelles 
opportunités dans des secteurs 
clés. À savoir, les énergies 
renouvelables, les hydrocarbures, 
les mines et les technologies de 
pointe.
Ce mercredi 08 janvier 2025, 
Mohamed Arkab, ministre 
algérien de l’Énergie et 
des Mines, et You Ki-Jun, 
ambassadeur sud-coréen, se 
sont réunis pour renforcer 
leur coopération stratégique. 
L’Algérie, riche en ressources 
naturelles, mais encore 

dépendante des hydrocarbures, 
cherche à diversifier son 
économie. La Corée du Sud, de 
son côté, leader en innovation 
industrielle et en technologies 
vertes, voit dans ce partenariat 
une opportunité d’étendre son 
influence et son savoir-faire.
Alors, que retenir de cette 
réunion ? Quels sont les projets 
qui pourraient voir le jour ? 
Retour sur une rencontre qui 
peut redéfinir les horizons 
énergétiques et économiques des 
deux nations.

Réunion Algérie-Corée 
du Sud : 

Énergies renouvelables, 
hydrocarbures et mines au 

cœur des discussions
Lors de cette réunion, plusieurs 
thèmes stratégiques ont été 
abordés. Le ministre Mohamed 
Arkab a mis en avant « les 

projets en cours en Algérie et 
les opportunités de renforcer la 
coopération entre les deux pays 
dans ces secteurs vitaux ».
Les discussions se sont 
concentrées sur quatre axes 
principaux. Que voici :
•L’ingénierie et la production 
d’électricité : domaines dans 
lesquels la Corée excelle. Les 
échanges englobent des solutions 
avancées pour optimiser les 
réseaux et répondre à une 
demande croissante en énergie ;
•Les hydrocarbures : avec 
un intérêt spécial pour leur 
production et traitement. Les 
projets envisagés incluent des 
technologies visant à améliorer 
l’efficacité des procédés tout 
en réduisant l’empreinte 
environnementale ;
•Les énergies renouvelables : 
notamment l’énergie solaire 

photovoltaïque et l’hydrogène 
vert. Un secteur qui offre des 
perspectives innovantes pour 
décarboner l’économie et réduire 
la dépendance aux énergies 
fossiles ;
•Le secteur minier : l’Algérie 
souhaite accélérer le 
développement de ses ressources 
minières. Afin de répondre aux 
besoins croissants de l’industrie 
des énergies propres ;
À ce propos, le ministre a évoqué 
« les opportunités de coopération 
et d’investissement dans le 

domaine des mines. Notamment 
l’exploration et l’exploitation 
des minéraux stratégiques ainsi 
que ceux liés à l’industrie des 
énergies propres. Outre les 
projets miniers structurants que 
l’Algérie œuvre à développer 
pour renforcer son économie 
nationale ».
Au-delà des investissements, 
les deux parties ont souligné 
la nécessité d’établir des 
partenariats stratégiques 
gagnant-gagnant. Cela permettra 
de garantir la réussite des projets 
à long terme. À ce titre, un accent 
a été mis sur « l’importance de 
développer des partenariats 
mutuellement bénéfiques. 
Fondés sur le transfert de 
connaissances et d’expertise, la 
formation et le renforcement de 
l’intégration nationale dans les 
projets énergétiques et miniers ».

Le Groupe public du textile 
et du cuir “GETEX” 
compte faire appel à 

la start-up “Diar Dzair” pour 
promouvoir ses produits, via les 
cyberespaces au niveau national 
et à l’étranger, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique.
Un projet de partenariat entre 
“GETEX” et la start-up “Diar 
Dzair” spécialisée dans le 
commerce électronique a été 
présenté, lors d’une visite 
d’inspection effectuée par le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Sifi 
Ghrieb, samedi, dans certains 
ateliers de l’entreprise publique 
économique (EPE) “C&H “et 
“LEATHER INDUSTRY” qui 
relèvent de la société holding de 
l’industrie du textile et du cuir 
“GETEX”, et ce en présence 
de la présidente du Croissant-
Rouge algérien (CRA), Ibtissem 
Hamlaoui.
En vertu de ce partenariat, 

“Diar Dzair” procédera au 
développement d’une plateforme 
dédiée à GETEX pour la 
commercialisation numérique de 
ses produits au niveau national et 
à l’étranger.
La start-up procédera, 
également, à travers ses filiales, à 
l’acheminement des commandes 
via son réseau de distribution 
dans les 58 wilayas et aussi 
dans certains pays africains et 
européens, précise la même 
source ajoutant que “Diar Dzair” 
accompagnera aussi le groupe 
“GETEX” pour construire son 
identité visuelle et accroitre ses 
contacts sur les réseaux sociaux 
qui sont désormais l’un des 
principaux outils du commerce 
électronique en Algérie”.

A l’issue de l’exposé, le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a salué cette 
initiative “qui permettra au 
Groupe de se rapprocher 
davantage de ses clients”, 
appelant à “intensifier et à unifier 
les efforts et à exploiter les 
capacités humaines et matérielles 
de tous les acteurs et opérateurs 
activant dans le secteur du cuir 
et du textile, en vue de répondre 
aux exigences et aux besoins du 
marché national, estimés à plus 
d’un (1) milliards USD par an”.
A ce propos, M. Ghrieb a donné 
des instructions visant à mettre en 
œuvre des accords de partenariat 
public-privé impliquant tous les 
acteurs et opérateurs activant 
dans ce domaine, pour unifier 

les efforts et de répondre aux 
besoins du marché national.
Dans le cadre de cette visite 
d’inspection, le ministre a visité 
plusieurs ateliers spécialisés 
dans la fabrication des vêtements 
et des chaussures destinés aux 
professionnels
et au grand public, et autres 
produits du groupe spécialisé 
dans la fabrication du cuir, des 
chaussures, et de divers types de 
vêtements et textiles.
Lors de l’inspection de ces 
ateliers, M. Ghrieb a mis en avant 
la qualité des matières premières 
utilisées, soulignant “la nécessité 
de maîtriser la qualité du produit 
final et d’innover dans la 
conception des vêtements, des 
chaussures et autres produits, 
notamment ceux destinés au 
grand public”. 
Soulignant la nécessité pour 
le groupe “de retrouver sa 
place et ses parts de marché, 
particulièrement pour ce qui est 
des produits destinés au grand 
public”, le ministre a donné des 

instructions pour élaborer des 
plans marketing permettant une 
large distribution des produits 
de GETEX dans les différentes 
wilayas du pays et d’augmenter 
sa part de marché.
Par ailleurs, la présidente du 
Croissant Rouge algérien (CRA) 
a salué “les résultats de la 
coopération entre l’association 
et GETEX, qui, a-t-elle dit, ont 
été positifs notamment pour ce 
qui est de la qualité du produit”, 
citant “d’autres projets futurs 
en préparation, à l’instar des 
campagnes de distribution des 
vêtements de l’Aïd el-Fitr aux 
orphelins”.
Mme Hamlaoui a évoqué “la 
campagne que prépare le CRA 
pour former les femmes au foyer 
dans les domaines de la couture 
et du design, en s’appuyant sur 
l’expertise de GETEX dans ce 
domaine, une démarche saluée 
par M. Ghrieb pour l’exploitation 
de toutes les ressources 
humaines disponibles”, conclut 
le communiqué.

La 11e édition du 
Salon international de 
l’industrie alimentaire 

(SIAG) se tiendra du 14 au 
16 janvier en cours au Centre 
de conventions Mohamed 
Benahmed d’Oran, ont indiqué 
les organisateurs dans un 
communiqué.
L’événement, organisé par 

“First Events” et qui devrait 
attirer environ 4 500 visiteurs, 
proposera “des espaces de 
réseautage professionnel et 
d’échange d’expériences, des 
ateliers culinaires, animés par 
des chefs de renom, ainsi que 
des conférences et ateliers 
mettant en exergue les tendances 
majeures du secteur”, selon la 

même source.
Le salon vise à “encourager 
l’innovation, créer des 
opportunités d’affaires, 
et soutenir les efforts des 
fabricants, des fournisseurs, des 
prestataires de services et des 
professionnels du secteur de 
l’industrie alimentaire”, conclut 
le communiqué.



AnnAbA célèbre le nouvel An AmAzigh 2975
Sous le thème : "Yennayer nous unit dans une Algérie 

victorieuse"

AnnAbA / PréPArAtifs Pour lA rentrée scolAire 2025/2026
Lancement d'un nouveau projet éducatif à la circonscription 

‘’Benmostefa Benaouda’’

AnnAbA / circonscriPtion benAoudA benmostefA
Visite sur le terrain du wali pour s’enquérir de l’avancement 

des travaux de la réalisation d’un marché de proximité

Le wali d'Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a donné le coup d'envoi 

des festivités du Nouvel An 
Amazigh 2975 au théâtre 
régional Azzedine Medjoubi. Il 
était accompagné du président 
de l'Assemblée populaire de 
wilaya ainsi que des autorités 
civiles, militaires et sécuritaires 
locales. Cette cérémonie a 
marqué le lancement d’un 
programme culturel varié 
célébrant le patrimoine 
amazigh et national.
Le programme a débuté par 
un spectacle chorégraphique 
présenté sur l’esplanade du 

théâtre par une troupe de 
Break Dance. Une exposition 
dédiée à Yennayer a également 
été inaugurée. Elle mettait en 
avant des œuvres réalisées par 
l’École régionale des beaux-
arts, notamment des tableaux 
et des objets d’art.
Un défilé de tenues 
traditionnelles amazighes a été 
organisé avec la participation 
des enfants du centre 
pédagogique pour enfants 
handicapés mentaux, illustrant 
la richesse des costumes 
ancestraux. La jeune poétesse 
Maria Kamech a ensuite récité 
un extrait de l’Épopée de 
l’Algérie.
Un film en 3D a été projeté pour 

mettre en lumière l’histoire 
de la Khellala, un ornement 
traditionnel amazigh. Des 
interprétations musicales du 
genre Malouf ont été présentées 
par l’artiste MbarekDekhla, 
suivies de chants issus du 
patrimoine amazigh interprétés 
par l’association Tala Art de la 
wilaya de Ghardaïa.
La salle du théâtre régional a 
accueilli un large public venu 
célébrer la diversité culturelle 
et artistique de l’Algérie. 
Ces festivités illustrent 
l’attachement des citoyens 
au patrimoine amazigh et 
national, renforçant ainsi les 
liens d’unité et de solidarité au 
sein de la communauté.

Dans le cadre des 
préparatifs pour 
la rentrée scolaire 

2025/2026, le walid'Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
supervisé,hier, la pose de 
la première pierre pour la 
construction d'une école 
primaire de type 2 au sein du 
site 1380 logements, dans la 
circonscription administrative 
BenaoudaBenmostefa. 
Accompagné du président 
de l'Assemblée populaire de 
la wilaya, du wali-délégué, 

ainsi que de la directrice 
des équipements publics et 
du directeur de l'éducation, 
le wali a tenu à marquer ce 
moment important pour le 
secteur éducatif de la région. 
Ce projet, d'une grande 
portée pour la communauté 
locale, permettra d'enrichir 
les infrastructures scolaires 
de ladite localité avec l’ajout 
de huit nouvelles écoles 
primaires.
Le wali a insisté sur 
l'importance du respect 
des délais de réalisation, 

soulignant que l'école devra 
être opérationnelle dans un 
délai de six mois, afin de 
pouvoir ouvrir ses portes 
aux élèves pour le début du 
prochain cycle scolaire.
Ce projet fait partie des 
efforts soutenus des autorités 
locales pour améliorer les 
infrastructures éducatives 
et offrir aux élèves un 
cadre d'apprentissage de 
qualité. Il répond également 
à la demande croissante 
d'établissements scolaires 
dans cette zone.

En prévision du mois sacré 
de Ramadhan 2025, 
le wali, Abdelkader 

Djellaoui, a effectué une visite 
sur le terrain pour suivre 
l'avancement des travaux du 
projet de construction d'un 
marché couvert de proximité dans 
la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’, situé dans la 
circonscription administrative de 
Draa Erich. Ce marché, destiné 
à la vente de fruits, légumes 
et viandes, s'étend sur une 
superficie de 2200 m² et vise à 
répondre aux besoins croissants 
des citoyens en produits frais, 
particulièrement durant le mois 
sacré de Ramadan.
Le projet vise à fournir un 
cadre moderne et pratique pour 
le commerce de proximité, 

facilitant l'accès des habitants aux 

produits alimentaires essentiels. 

Le marché, qui fait partie des 
projets de développement 
local pour améliorer les 

infrastructures commerciales de 
la wilaya, devrait permettre de 
dynamiser l’économie locale et 

offrir un service de qualité aux 
consommateurs.
Lors de sa visite, le wali a 
souligné l’importance du respect 
des délais de livraison du marché, 
en insistant sur la nécessité de 
finaliser les travaux avant le début 
du mois de Ramadhan 2025, 
ajoutant que ce marché, en plus 
de contribuer à l’amélioration des 
conditions de vie des citoyens, 
sera un élément-clé pour 
faciliter l’approvisionnement en 
produits alimentaires et réduire 
les contraintes liées aux achats 
pendant cette période.
Les responsables du projet ont 
assuré que tous les moyens sont 
mis en œuvre pour respecter 
les délais et garantir la qualité 
de l'ouvrage, afin d’offrir aux 
habitants de ladite localité et des 
environs un espace commercial 
fonctionnel et moderne.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / INtempérIes
Les dernières précipitations 
accueillies avec joie par les 
citoyens et les agriculteurs

La police d’Annaba arrête 
l’auteurdu vol d’une moto 

et la récupère

ANNABA / Nouvelle vIlle
‘’Benaouda Benmostefa’’
Le wali-délégué inspecte 

la salle de soins de la cité 2000 
logements

ANNABA/ 7ème sûreté urBAINe 
Bilan des activités du mois 

de décembre 2024

Tant attendues par les agriculteurs 
et les citoyens d’une manière 
générale, les premières 

précipitations de ce mois de janvier ont 
été accueillies ce week-end avec joie, par 
toutes les populations de l’extrême “Est” 
du pays après des journées de sècheresse, 
notamment la wilaya d’Annaba et les 
wilayas limitrophes, Guelma ,El Tarf 
et Souk Ahras connues par leur terres 
fertiles céréalières, légumes et leurs 
zones montagneuses. Les citoyens 
d’une manière générale que nous avons 
rencontrés se sont évidemment réjouis 
de ces précipitations pour le remplissage 
des bassins et donc des châteaux d’eau 
pour l’irrigation des terres agricoles.
Aussi dans cette même perspective, 

il y a lieu de souligner que le wali 
Abdelkader Djellaoui a réuni récemment 
tous les acteurs concernés de ce secteur 
vital de l’hydraulique pour booster les 
responsables concernés à procéder au 
changement des conduites vétustes au 
niveau des réseaux d’alimentation, aussi 
bien à l’intérieur de la ville que dans 
d’autres communes et sites de stockage, 
de cette matière vitale, afin d’éviter la 
déperdition de l’eau dans une wilaya qui a 
souffert, par le passé, d’un manque d’eau 
criarde en raison de moult contraintes et 
des critiques.
Cependant il y a lieu de souligner que 
durant ces deux dernières années des 
améliorations ont été constatées dans ce 
secteur vital de l’avis même des citoyens 
et agriculteurs. 

Dans le cadre des 
efforts des services 
opérationnels de la 

police nationale pour assurer 
la sécurité des personnes et des 
biens, ainsi que pour lutter contre 
toutes formes de criminalité, la 
police d’Annaba, représentée 
par la 10èmesûreté urbaine et 
l’unité des mandats judiciaires 
du service régional de la police 
judiciaire, a réussi à arrêter le 
principal suspect dans le vol 
d’une moto et à la récupérer.
L’affaire a débuté suite à 
l’exploitation d’une vidéo 

largement diffusée sur les 
réseaux sociaux, montrant un vol 
de moto sous la menace d’une 
arme blanche, survenu dans un 
quartier relevant de la juridiction 
de la 10èmesûreté urbaine.
Suite à cela, les services de 
police ont mené une enquête 
sous la supervision du procureur 
compétent, et ont réussi, dans 
un délai très court, à récupérer 
la moto volée. Ils ont également 
identifié le principal suspect, 
un homme de 31 ans, au casier 
judiciaire déjà chargé, qui a été 
interpellé en coordination avec 
l’unité des mandats judiciaires.

Le wali-délégué de la nouvelle 
ville ‘’BenaoudaBenmostefa’’, 
est àpied-d’œuvre. Accompagné 

du directeur délégué de la santé et de la 
population ainsi que duP/APC d’Oued El 
Aneb ,la mission s’est rendueau niveau de 
la salle de soinssituée au niveau de la cité 
‘’2000 logementslocatifs public’’ de la 
circonscription ‘’BenmostefaBenaouda’’. 
L’objectif de cette inspection étant de 
s’assurer des conditions générales du 
secteur de la santé au niveau de cette 
unité. Le centre de santé a fait l’objet 

d’uneinspection qui a permis aux 
autorités locales, d’apprécier les efforts 
déployés par tout le personnel médical. Le 
wali-délégué aappelé les professionnels à 
poursuivre leurs efforts pour améliorer 
les prestations de services de santé. 
Cette intervention visait également à 
encourager le personnel médical pour 
renforcer davantage le système de santé. 
L’accent a été mis sur l’importance, de la 
formation continue du personnel médical 
et de l’amélioration de l’accès aux soins 
de santé et de la prise en charge des 
patients

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit au niveau 
des zones urbaines ont donné 
leurs fruits comme l’indique les 
statistiques  enregistrées au mois 
de décembre 2024.
En effet, les services dela 
7ème sureté urbaine ont traité 
23 affaires policière de trafic 
de drogue et de possession 

de psychotrope, procédé à 
l’arrestation de sept (7)individus 
pour possession d’armes 
blanches sans autorisation 
ainsi que six (6) autres affaires 
traitées concernant des vols.  
Il a été ajouté que 18 autres 
affaires ont été élucidées durant 
la même période. Dans le même 
sillage, les éléments de la 7ème 
sûreté urbaine ont pu récupérer 
quatre (4) téléphones portables 
volés durant cette période, et ont 
exécuté 38 ordres judicaires, des 
inspections de 17 commerces et 
enregistré 27 infractions routière 

et 25 délits routiers et la saisie 
de 14 motocycles. Par ailleurs, 
les mêmes services ont saisi prés 
de 140 grammes de kif traité et 
15 armes blanches de différents 
calibres.Les mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de toutes ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de rappeler 
la disponibilité des numéros 
verts mis à la disposition des 
citoyens. 

TayebZgaoula

Sihem.Ferdjallah
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A 
l’initiative du Chef 

de daira d’El Hadjar, 

une campagne 

de reboisement de grande 

envergure a été initiée du 11 

au 14 janviers 2025, au niveau 

des communes d’El Hadjar et 

de Sidi Amar. En effet, cette 

action, lancée à l’initiative de 

la direction de l’environnement 

d’El-Hadjar en collaboration 

avec les éléments de la sûreté 

de wilaya ainsi que les cadres 

et employés de l’entreprise 

SOPTE Annaba, a impliqué 

une mobilisation significative 

de la société civile, des 

associations, des comités de 

la ville, ainsi que des autorités 

sécuritaires et administratives 

et des scouts. Prés de 200 

arbustes ont été plantés durant 

cette période au niveau des 

localités susvisées. L’objectif 

principal de cette campagne est 

de restaurer et de renforcer la 

couverture végétale, soulignant 

l’importance cruciale de la 

préservation des forêts. 

L’
unité de la protection 

civile de Treat a 

lancé une formation 

de secourisme au profit des 

scouts musulmans algériens.  

La formation a mis l’accent 

sur l’importance d’une 

intervention rapide et efficace 

dans les situations d’urgence. 

L’objectif principal était 

de doter les secouristes de 

connaissances appropriées 

pour mieux répondre aux 

besoins des personnes en 

détresse. «Ces cours de 

secourisme auront pour 

but de faire apprendre aux 

membres de l’association    

comment intervenir sur les 

lieux des accidents, également 

comment utiliser les règles 

d’intervention standardisées, 

administrer les premiers soins 

en attendant l’arrivée des 

agents de la protection civile 

et des professionnels de la 

santé, enfin comment agir en 

cas de situation d’urgence. 

Grâce à ce genre d’initiation, 

des vies humaines pourront 

être sauvées et avoir une 

chance de survie… et les 

séquelles post traumatiques 

considérablement réduites. 

Imen.B

AIN DEFLA : 
La diversité culturelle locale au cœur de la célébration 

de Yennayer

U
n riche programme 

mettant en avant la 

diversité culturelle 

de la wilaya d’Ain Defla a été 

mis au point par les autorités 

locales pour la célébration 

de “Yennayer” marquant 

l’avènement du nouvel an 

amazigh 2975.

Le coup d’envoi des festivités 

de célébration de Yennayer a été 

donné, samedi soir, par le wali 

Aissa Aziz Bouras, à travers 

l’ouverture, au Théâtre régional 

Tayeb Cherif-Mohamed 

de Khemis Miliana, d’une 

exposition dédiée aux produits 

de l’artisanat local traduisant 

la diversité et l’authenticité 

du patrimoine culturel de la 

wilaya.

Cette foire, animée par une 

trentaine d’exposants de 

différentes communes d’Ain 

Defla, a fait la part belle 

aux produits de l’artisanat 

local et à l’art culinaire de la 

région, a indiqué le directeur 

de la Chambre d’artisanat 

et des métiers (CAM), 

Issam Mekhnach qui a noté 

l’organisation, en parallèle, de 

nombre d’activités culturelles.

La manifestation est organisée 

en coordination avec les 

directions de la culture et 

des arts, du tourisme et de 

l’artisanat, de l’action sociale 

et de la jeunesse et des sports, 

a-t-il indiqué.

La direction de la jeunesse 

et des sports a, elle aussi, 

concocté un riche programme 

à travers les 26 établissements 

de jeunesse de la wilaya, à 

l’occasion de Yennayer, a fait 

savoir son directeur, Madani 

Zebiche.

Le programme englobe 

principalement des expositions 

d’habits traditionnels, de plats 

populaires et de gâteaux, en plus 

de l’organisation d’activités 

intellectuelles et culturelles 

au profit des enfants pour leur 

faire connaître la diversité du 

patrimoine algérien.

Le même responsable a 

souligné l’entrée en service, 

par la même occasion, de cinq 

(5) établissements de jeunesse, 

suite à une opération de 

réhabilitation, dont des maisons 

de jeunes à El-Attaf, El Abadia 

et Rouina, une salle polyvalente 

dans la commune d’Arib et une 

salle de sport à Miliana.

La célébration de Yennayer a, 

également, été marquée par 

l’organisation d’une exposition 

de produits artisanaux et de 

plats traditionnels au théâtre 

communal “ Mahfoudh Touahri 

“ de la ville de Miliana, et de 

diverses festivités au niveau 

des établissements scolaires de 

la wilaya.

ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Formation en secourisme au profit des membres des 

scouts musulmans Algériens

ANNABA / CAMPAGNE DE REBOISEMENT : 
Près de 200 arbustes plantés à El Hadjar et Sidi Amar

Imen.B

L’
établissement public de 

santé de proximité d’Annaba 

poursuit sa deuxième 

campagne de vaccination contre la 

grippe saisonnière de l’année 2024-

2025 au niveau des mosquées d’Annaba, 

notamment les mosquées ‘’Zoubeir’’, 

‘’Ben El Aouam’’, ‘’El Kortobi’’ ainsi 

que ‘’Abderrahmane Ben Aoufa’’ et 

‘’Moussa Ben Nassir’’ où des équipes 

médicales et paramédicales se sont 

déplacées pour assurer la vaccination 

des fideles femmes et hommes dans des 

conditions confortables et sûres. Cette 

campagne a connu un retour des plus 

positif, puisque des dizaines de fidèles ont 

été vaccinés contre la grippe saisonnière 

à travers cette démarche et ont répondu 

présent durant cette campagne.  Cette 

initiative reflète l’étroite coordination 

entre diverses autorités sanitaires pour 

atteindre un objectif commun, qui est 

celui de protéger la santé publique et de 

réduire les risques de grippe saisonnière, 

notamment au profit des personnes âgées 

et des citoyens les plus vulnérables.

ANNABA / EPSP : 
Poursuite de la campagne de vaccination au niveau 

des mosquées
Imen.B



Gérard Larcher reconnaît que l’achat, pour 34 000 euros, de 
sièges pour la présidence du Sénat est une « erreur »

Hausse des taux : 

alerte sur le coût de la dette française

Le président de la 
chambre haute affirme 
auprès du « Parisien 

» n’avoir pas été informé de 
ces achats et annonce avoir 
demandé une enquête, selon le 
monde fr.
« On ne peut pas prôner 
la réduction des dépenses 
publiques et ne pas se 
l’appliquer à soi-même », 
déclare, dans un entretien au 
Parisiensamedi 11 janvier, 
Gérard Larcher. Le président 

du Sénat adresse, à ce sujet, un 
mea culpa après la révélation 
cette semaine, par Le Canard 
enchaîné, que la chambre 
haute a commandé un nouveau 
siège pour la présidence, pour 
40 000 euros hors taxe.
M. Larcher rectifie le prix 
évoqué : « 34 000 euros 
exactement pour deux 
fauteuils et un prototype », tout 
en précisant que le mobilier du 
Sénat a « une histoire et donc 
un coût ». Mais il reconnaît 

une « erreur » et affirme 
qu’il n’avait pas été informé 
de cet achat. Il précise avoir 
« demandé une enquête » 
à ce propos. « J’attends de 
l’administration du Sénat un 
changement de pratiques. Je le 
lui ai dit », poursuit-il.
M. Larcher dit également 
attendre du nouveau 
gouvernement Bayrou qu’il 
poursuive « la réduction du 
déficit et de la dépense publique 
avec des actes concrets ».

Pour combler son déficit 
public, la France doit 
s’endetter à des taux 

d’intérêt qu’elle n’avait pas 
connus depuis octobre 2023. 
Ce n’est peut-être qu’un début, 
selon le monde fr.
Une mauvaise nouvelle 
pour François Bayrou. Alors 
qu’il cherche désespérément 
comment boucler le budget 
de la France pour 2025, le 
nouveau premier ministre se 
retrouve confronté à une hausse 
impressionnante des taux 
d’intérêt, qui complique encore 

l’équation, en alourdissant la 
charge de la dette, une dépense 
obligatoire. Et ce n’est peut-être 
qu’un début, à en croire certains 
économistes.
De moins de 2,9 % par an à 
la veille de la nomination de 
François Bayrou à Matignon, 
le 13 décembre 2024, les taux 
exigés par les investisseurs 
internationaux pour prêter à 
la France à terme de dix ans 
sont montés sur les marchés 
financiers à près de 3,45 %, 
vendredi 10 janvier.
Contraint de s’endetter pour 

combler son déficit public, l’Etat 
doit ainsi s’acquitter d’intérêts 
d’un niveau qu’il n’avait pas 
connu depuis octobre 2023. 
Entre le milieu des années 1980 
et 2020, ces taux n’avaient pas 
cessé de baisser, passant de 
plus de 10 % à 0 %. Ils étaient 
même devenus négatifs durant 
quelque temps. Mais, avec la 
fin de la pandémie de Covid-19 
et la reprise de l’économie 
mondiale, les taux demandés 
par les banques sont repartis à la 
hausse. En particulier depuis le 
début décembre 2024.

La population est appelée à 
se confiner. Météo France 
prévoit « une importante 

dégradation pluvieuse et venteuse » 
au moment du passage du cyclone 
près de l’archipel, et « de très 
fortes pluies pouvant générer des 
inondations », selon le monde fr.
Moins d’un mois après le passage 
dévastateur du cyclone Chido, 
Mayotte, archipel placé sous alerte 
rouge depuis samedi 22 heures, 
heure locale (20 heures à Paris), 
affronte, dimanche 12 janvier, la 
tempête tropicale Dikeledi au large 
du sud de cet archipel de l’océan 
Indien.
Les 320 000 habitants du 
département le plus pauvre de 
France ont été invités à se mettre à 
l’abri « dans une habitation solide ». 
Le préfet a demandé aux maires de 
rouvrir les centres d’hébergement 
qui avaient pu accueillir quelque « 
15 000 personnes » lors de l’épisode 
cyclonique Chido, et a déclaré que 
« l’ensemble des mosquées » de 
l’archipel allaient être ouvertes pour 
servir de lieux d’accueil. Au total, 
79 structures sont prêtes à accueillir 
les personnes ayant besoin d’un 
abri. Il a également demandé « 

des positionnements de forces, 
notamment de pompiers » dans 
des « zones extrêmement fragiles 
de bidonvilles à Mamoudzou, à 
Koungou [côte nord de Grande-
Terre], sur Petite-Terre à La Vigie 
».
La population a été encouragée par 
la préfecture à constituer des stocks 
d’eau et de nourriture pour « tenir le 
temps du cyclone ». Durant toute la 
durée de l’alerte, toute circulation 
est interdite hormis pour les secours 
et les personnes autorisées.
Après avoir atteint la côte nord-
est de Madagascar samedi après-
midi, le cyclone a commencé à 
s’affaiblir, avec des rafales de 
vent pouvant atteindre sur mer les 
130 kilomètres par heure (km/h), 
selon Météo-France. Mais Dikeledi 
devrait reprendre graduellement 
de la vigueur quand il quittera les 
terres. A 5 h 56, heure locale (3 h 56 
à Paris), la tempête se trouvait à 260 
km des côtes sud-est de l’archipel, 
se déplaçant à une vitesse de 22 
km/h.
Risque de coulées de boue
« En termes d’impacts, la province 
d’Antsiranana à Madagascar a subi 
les conditions les plus intenses ces 

dernières heures », mais les vents 
et les pluies intenses « devraient 
progressivement diminuer » et 
les conditions « s’améliorer en 
cours de matinée », précise Météo-
France. Après un passage par le 
canal du Mozambique, Dikeledi 
doit passer à un peu plus de 100 
km au sud de Mayotte au stade de 
tempête tropicale dimanche après-
midi avant d’être de nouveau classé 
cyclone tropical lundi en cours de 
journée.
« Par la suite, il va continuer 
de s’intensifier en atteignant 
possiblement le stade de cyclone 
tropical intense en effectuant un 

virage vers le sud puis le sud-est 
en début de semaine prochaine, 
plus ou moins proche des côtes 
africaines ou malgaches », précise 
Météo-France dans son dernier 
bulletin.
Sur les Comores, de fortes pluies 
sont attendues dans la journée 
et sur le Mozambique, « même 
si la tendance est à un virage du 
système un peu plus au centre du 
canal, c’est un système mature qui 
pourrait s’approcher des côtes de la 
province de Nampula » lundi, selon 
Météo-France. Fortes pluies, vents 
forts et état de mer dangereux avec 
des submersions marines sont ainsi 

« possibles ».
En attendant, « une importante 
dégradation pluvieuse et venteuse 
»est « attendue dans les prochaines 
heures » dans l’archipel mahorais, 
pouvant générer crues soudaines, 
inondations et glissements de 
terrain. Des rafales pouvant 
atteindre 80 à 90 km/h sont « 
possibles », notamment sur la 
partie sud de l’île.
Les éventuelles coulées de 
boue constituent « des risques 
importants », a souligné le préfet : 
« Chido était un cyclone sec, on a 
eu très peu de pluie. Cette tempête 
tropicale est un événement humide, 
on va avoir beaucoup de pluie (…) 
sur un sol déjà fragilisé. » Un état 
de mer dangereux, notamment 
dans le lagon ouest, pourrait aussi 
accompagner cette dégradation 
avec un risque de submersion 
marine.
Le trafic des barges (ferrys locaux) 
a été mis à l’arrêt depuis samedi 
19 heures, heure locale (17 heures 
à Paris). L’aéroport international 
Marcel-Henry a lui fermé ses 
portes à 16 heures (14 heures à 
Paris) samedi et ce jusqu’à nouvel 
ordre.
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Mayotte placée en alerte rouge à l’approche du cyclone Dikeledi



Aux Pays-Bas, des centaines de manifestants pour 
le climat arrêtés

Etats-Unis : 

Jack Smith, le procureur spécial qui a instruit les procédures 
contre Donald Trump, quitte le ministère de la justice

A Strasbourg, une collision entre deux tramways fait près 
d’une quarantaine de blessés légers

Les militants, qui 
répondaient à l’appel à 
manifester d’Extinction 

Rebellion, participaient au 
blocage d’une autoroute à La 
Haye, samedi. Ils ont été arrêtés 
par la police néerlandaise, avant 
d’être pour la plupart relâchés 
peu après, selon le monde fr.
« Environ 700 militants ont 
été arrêtés après le blocage 
de l’autoroute A12 » à La 
Haye, aux Pays-Bas, samedi 
11 janvier, a déclaré la police 
de La Haye, soulignant que 
cette manifestation à l’appel du 
mouvement écologiste Extinction 
Rebellion (Xr) avait « entraîné 

des embouteillages et des temps 
de trajet plus longs pour les 
ambulances et les autres services 
d’urgence ».
La police néerlandaise a 
notamment utilisé deux 
canons à eau pour disperser 
la manifestation, qui a bloqué 
pendant plusieurs heures 
l’autoroute. La plupart des 
manifestants interpellés ont 
ensuite été relâchés à proximité 
du stade ADO, à la périphérie 
de la ville, selon la radio locale 
Omroep West.

La manifestation faisait suite 
à plusieurs autres organisées 

en 2024 par le mouvement 
écologiste afin de protester contre 
les subventions du gouvernement 
néerlandais aux énergies fossiles.

Des centaines de manifestants 
s’étaient rassemblées à la mi-
journée et ont marché vers 
l’autoroute malgré les tentatives 

de la police de les arrêter, 
brandissant des pancartes 
disant « Nous croyons en la vie 
après le pétrole », a constaté 
un correspondant de l’Agence 
France-Presse (AFP).
Les manifestants ont ignoré la 
demande de la ville et de la police 
de rester sur un terrain vague du 
centre-ville. Deux manifestants 
ont également escaladé une poutre 
de signalisation enjambant l’A12 
avant d’y dérouler un drapeau Xr. 
La police a maintenu une forte 
présence avec des patrouilles à 
pied et à cheval, tandis qu’un 
drone survolait les lieux.

Avant de démissionner, 
M. Smith a transmis son 
rapport confidentiel sur 

l’instruction de deux dossiers 
concernant le président élu 
américain. Le ministre de la 
justice compte rendre public le 
volume portant sur les accusations 
d’ingérence électorale en 2020 et 
le transmettre au Congrès, selon 
le monde fr.
Il était la bête noire de Donald 
Trump. Le procureur spécial Jack 
Smith a démissionné, vendredi 
10 janvier, a annoncé, samedi, le 
ministère de la justice américain. 
Cette décision était attendue.
Mais avant de quitter le ministère, 
M. Smith, qui a instruit les deux 
procédures fédérales contre 

le président élu républicain, a 
transmis, le 7 janvier, au ministre 
de la justice, Merrick Garland, 
son rapport confidentiel sur 

l’instruction de ces deux dossiers.
Le procureur spécial avait 
finalement recommandé, et 
obtenu, fin novembre l’arrêt 

des poursuites fédérales contre 
Donald Trump pour tentatives 
illégales d’inverser les résultats 
de l’élection de 2020, et pour 
rétention de documents classifiés 
après son départ de la Maison 
Blanche. Après consultations, le 
ministère de la justice a conclu 
que sa politique depuis le scandale 
du Watergate en 1973 consistant 
à ne pas poursuivre un président 
en exercice, « s’applique à cette 
situation » inédite, avait expliqué 
M. Smith.
La publication d’un rapport 
bloquée par un tribunal de Floride
Le ministre compte rendre 
public le volume du rapport 
portant sur les accusations 
d’ingérence électorale en 2020 

et le transmettre au Congrès. Il a 
cependant dit qu’il ne publierait 
pas le volume portant sur la 
rétention de documents classifiés 
par Donald Trump dans sa 
propriété Mar-a-Lago (Floride) 
après son départ de la Maison 
Blanche. Et ce, tant que les 
poursuites pénales contre deux 
des coprévenus de M. Trump 
– deux assistants personnels – 
resteraient en cours.
Le tribunal fédéral de Floride, 
compétent dans cette affaire, 
a bloqué provisoirement la 
publication du rapport, à la 
demande des deux coprévenus de 
Donald Trump mais le ministère 
de la justice a fait appel de cette 
décision.

L’accident s’est déroulé 
samedi après-midi à 
la station de la gare 

centrale. La maire de la ville, 
Jeanne Barseghian, a fait savoir 
que d’après les premières 
informations « il y a eu un choc 
frontal, brutal, entre deux trams, 
après une marche arrière » de l’un 
d’entre eux. Le parquet a écarté un 
acte volontaire, selon le monde fr.
« Le choc a été brutal », selon la 
maire de la ville. Deux tramways 
sont entrés en collision à l’arrêt 
Gare centrale de Strasbourg, 
samedi 11 janvier, peu avant 16 
heures. Les pompiers ont fait état 
d’une cinquantaine de blessés, 
tous légers. De son côté, le 
ministre des transports, Philippe 
Tabarot, a dit sur BFM-TV que 
le bilan était « probablement aux 
environs de 36 blessés ».
Selon René Cellier, le directeur du 
service départemental d’incendie 

et de secours du département 
(SDIS 67), qui a pris la parole 
depuis la gare, « une centaine 
» d’autres personnes ont été 
impliquées dans l’accident, 
dont les circonstances ne sont 
pas encore établies. « Il y a eu 
une collision brutale entre deux 
trams, à quai, sous la gare (…) 
C’est effectivement un choc 
frontal, après une marche arrière 
d’un tram (…)Il faudra attendre 
les conclusions de l’enquête 
pour connaître les causes de cet 
accident », a fait savoir la maire 
de la ville, Jeanne Barseghian 
(Les Ecologistes), lors d’un point 
presse organisé en début de soirée.
Le parquet de Strasbourg a 
annoncé dans un communiqué 
que « les premières investigations 
ont permis d’écarter l’hypothèse 
d’un acte volontaire » – une 
enquête pour rechercher les 
causes de l’accident est donc 

ouverte enquête du chef de 
blessures involontaires pour « 
mettre en évidence d’éventuelles 
responsabilités sur le plan pénal ».
« On ne sait pas pourquoi – erreur 
humaine, problème matériel, tout 
ça c’est à vérifier – [le tramway] 
n’a pas réussi à rester bloqué 
[à l’arrêt} et donc s’est mis à 
reculer », a détaillé le président 
de la Compagnie des transports 
strasbourgeois (CTS), Patrick 
Maciejewski. Mme Barseghian 
a fait savoir que « 150 pompiers 
sont mobilisés sur place ainsi 
que la protection civile », les 
remerciant pour leur mobilisation. 
Selon Emmanuel Auneau, le 
directeur de la Compagnie des 
transports strasbourgeois (CTS), « 
les deux conducteurs n’ont pas été 
blessés, mais sont évidemment en 
état de choc ».
« Plusieurs jours nécessaires pour 
rétablir la circulation »

Parmi les blessés, dont la moitié 
a été emmenée à l’hôpital, « on 
a une cinquantaine d’urgences 
relatives avec des blessures pas 
vitales, des plaies au cuir chevelu, 
une ou deux fractures de la 
clavicule, une entorse au genou, 
des choses comme ça. Surtout 
de la traumatologie », a expliqué 
René Cellier, directeur du SDIS.
Sur place, un important périmètre 
de sécurité a été établi devant 
la gare, où de nombreuses 
ambulances ont pris position, 
selon un journaliste de l’Agence 
France-Presse (AFP), tandis que 
les transports en commun ont 
été interrompus dans la zone. « 
Plusieurs jours seront nécessaires 
pour rétablir la circulation » 
des tramways à cette station, 
a fait savoir la CTS dans un 
communiqué.
Une vidéo d’un témoin sur les 
réseaux sociaux montre une scène 

chaotique avec deux tramways 
sérieusement endommagés 
dans le tunnel, au niveau de la 
station de tramway, située en 
souterrain. L’un des tramways 
semble avoir déraillé en raison 
du choc. Une autre vidéo obtenue 
par l’AFP montre des rames très 
endommagées, les extrémités des 
tramways entrées en collision 
fortement enfoncées, et des 
passagers à terre sur le quai de la 
station.
« J’étais dans le tram à l’arrêt, 
il y a un tram qui est arrivé en 
marche arrière à fond, il y a eu un 
problème de freins et il a dévalé 
la pente en marche arrière des 
Halles [l’arrêt suivant] jusqu’à la 
gare centrale. On a entendu un 
gros, gros choc, un gros boum 
», a expliqué à l’AFP Johan, un 
témoin direct de la collision, qui 
n’a pas souhaité donner son nom 
de famille.
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Fédération algérienne de football :
L’AG élective fixée au 25 février à Alger

Sadi :
« Je suis candidat pour un nouveau madat »

CAF Champions League :
Le CR Belouizdad éliminé

A peine la commission 
électorale installée 
et que les nouveaux 

statuts aient été approuvés à 
l’unanimité, le président de la 
FAF Walid Sadi s’est présenté 
devant les médias pour annoncer 
la nouvelle qui devenait de plus 
en plus évidente.
Le ministre des Sports a 
officiellement annoncé son 
intention de se présenter aux 
élections prévues le 27 du mois 
prochain. C’est au micro de 
la Télévision nationale que 
l’annonce a été faite, Sadi n’a 
pas attendu longtemps et n’a 
pas fait durer le suspense. Il faut 
dire que les nouveaux statuts le 
mettent déjà devant d’éventuels 
candidats, ces derniers ne se 
bousculeront pas au portillon 

au vu des critères prévus par les 
nouveaux statuts. «Les membres 
demandent la stabilité, je vous 
annonce que je vais me présenter 
pour un nouveau mandat incha 
Allah. Il faut remercier les 
membres de l’AG  car c’était 
un OUI à l’unanimité. C’est le 

début d’une nouvelle ère avec 
de nouveaux statuts, qui met en 
exergue les principes de bonne 
gouvernance et de transparence,  
c’est tout bénéfice pour notre 
pays.»

«Le retard est nuisible 
pour l’image de notre pays»

Le projet de la mise en conformité 
a duré plus de 6 ans, Sadi en parle 
: «Il faut remercier les membres 
de l’AG pour la confiance 
accordée et l’approbation à 
l’unanimité des statuts. On a trop 
tardé et cela nuit à l’image de 
l’Algerie au niveau des instances, 
le projet est en instance depuis 
2018, mais aujourd’hui on a tenu 
notre promesse. Les statuts sont 
conformes à ceux de la FIFA.»

«La stabilité est bénéfique 
à la FAF pas à Sadi»

Toujours a propos de son 
intention de brigue le prochain 
mandat, Sadi rend hommage aux 
membres de l’AG qui l’auraient 
convaincu de se représenter. 
«Evidemment, j’ai discuté avec 
les membres, ils veulent la 
stabilité, ça rend service à la FAF 

mais pas à Walid Sadi.»
«On veut de futurs

 champions olympiques issus 
de nos clubs pros»

Sadi lance un appel aux clubs 
pros, notamment ceux qui 
bénéficient d’enveloppes assez 
conséquentes. En tant que 
ministre des Sporst, il voudrait 
que leur apport dépasse celui 
d’un club de football. «Les 
clubs sont à l’écoute, le but 
c’est d’être dans le niveau, il ne 
faut pas rester dans le football, 
les CSA doivent s’ouvrir sur 
d’autres sports, pas seulement 
le football. Il y a des clubs pros, 
qui ont de grands budgets. On a 
discuté sur le rôle des clubs, mon 
rêve c’est que les champions 
olympiques viennent des clubs 
professionnels», conclut-il.

C’était le match a ne 
pas perdre, le CR 
Beloizdad défait à 

Johannesburg est éliminé de la 
Champions League !
Après avoir battu Al Ahly à 
Alger, le CR Belouizdad s’était 
remis d’une grosse mais en 
perdant 2-0 à Johennesbourg face 
à Orlando Pirates pour le compte 
de la 5e journée de la phase de 
poule, le représentant algérien 
est officiellement éliminé de la 
Champions League !
Le club algérien qui devait au 
minimum tenir le le match a 
plutôt eu le ballon en début 
de rencontre sans se montrer 
vraiment dangereux si ce n’est 
une frappe croisée de Mayo et 
tout de suite après les locaux 
vont se réveiller et ouvrir le score 
à la 20e minute. Sur une perte de 
balle de Khacef, Mabassa place 
une grosse frappe détournée par 
Keddad, Zeghba surprise par la 

trajectoire parvient à repousser 
mais Mofokeng à l’affût 
transforme.
Meziane à l’occasion d’égaliser 
juste après mais le gardien reste 
débout et détourne. Le match 
devient ensuite quasiment à sens 
unique avec Orlando Pirates qui 
pousse même si Slimani rate sa 
seule frappe au but après une 
remise de Mayo en début de 
seconde période.
Le CRB sans soliution abuse 
des longs ballons remis à 
l’adversaire et ce qui devait 
arriver arriva, Mbatha qui a de 
l’espace double la marque d’une 
enorme frappe en pleine lucarne 
(61e).
Entré en fin de match Belkhir 
apporte un peu avec notamment 
une frappe qui passe de peu 
à côté mais c’est trop tard, 
comme la saison dernière, le CR 
Belouizdad ne verra pas les 1/4 
de finale....

L’assemblée générale 
élective (AGE) de la 
Fédération algérienne 

de football (FAF) pour le mandat 
olympique 2025-2029 aura lieu 
le 25 février prochain à Alger 
(10h00), a indiqué l’instance 
fédérale sur son site officiel.
Conformément à l’article 8 
du code électoral de la FAF, 
la commission électorale 
a fixé la date du 26 janvier 
2025 à 17h00, date limite 
pour le dépôt des dossiers de 
candidatures, en conformité 
avec les exigences des nouveaux 
statuts de la FAF, approuvés 
samedi par l’assemblée générale 
extraordinaire (AGE).

Les candidatures pour les 
différents postes à pourvoir au 
sein du Bureau fédéral doivent 
être envoyées dans les délais par 
courrier recommandé ou courriel 
avec accusé de réception, ou 
remises en mains propres contre 
confirmation de réception au 
secrétariat général de la FAF, 
précise la même source.
Cette décision a été prise lors 
de la réunion tenue samedi par 
la Commission électorale de la 
FAF, présidée par Maître Ali 
Bouaouina Abderrahmane.
La Commission électorale 
est composée de Maître Ali 
Bouaouina Abderrahmane 
(Président), Maître Negnoug 

Othmane (membre), Maître 
Sellal Hakim (membre), Maître 
Ouzeguir Mohamed (membre) et 
M. Bahloul Farid (membre).
La Commission de recours se 
compose de Maître Bendaoud 

Mohamed-Yacine (Président), 
Maître Osmane Mustapha 
(membre) et Maître Mechri 
Merouane (membre).
Les membres de l’Assemblée 
générale de la Fédération 

algérienne de football (FAF) 
ont approuvé à l’unanimité 
la mise en conformité de ses 
statuts avec ceux de la Fifa et 
les lois algériennes, lors d’une 
session extraordinaire (AGEx) 
tenue samedi au cercle national 
de l’armée de Beni Messous 
(Alger), a-t-on rappelé.
Cette AG extraordinaire 
à laquelle ont pris part 66 
membres, sur les 91 au droit 
de vote, s’est déroulée sous la 
conduite de Walid Sadi, président 
de la FAF, accompagné des 
représentants de la Fédération 
internationale de football (FIFA) 
et de la Confédération africaine 
de football (CAF).
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Serie A :
L’Inter Milan s’impose à Venise et reprend 

la deuxième place

Khusanov, le transfert stratosphérique

Kvaratskhelia, un transfert moins coûteux que prévu 
pour Paris

Kyle Walker a demandé à quitter Manchester CityFédération algérienne de football :
L’AG élective fixée au 25 février à Alger

Sadi :
« Je suis candidat pour un nouveau madat »

CAF Champions League :
Le CR Belouizdad éliminé

E
n conférence de presse, n conférence de presse, 

Pep Guardiola vient Pep Guardiola vient 

d’annoncer que Kyle d’annoncer que Kyle 

Walker a demandé à quitter Walker a demandé à quitter 

Manchester City. Le latéral Manchester City. Le latéral 

anglais de 34 ans aimerait partir anglais de 34 ans aimerait partir 

à l’étranger pour y terminer sa à l’étranger pour y terminer sa 

carrière.carrière.

Ce samedi, Manchester City Ce samedi, Manchester City 

s’est très facilement qualifié s’est très facilement qualifié 

contre Salford City et s’est contre Salford City et s’est 

qualifié pour les 1/16es de finale qualifié pour les 1/16es de finale 

de FA Cup (8-0). De quoi mettre de FA Cup (8-0). De quoi mettre 

fin à la triste crise sportive des fin à la triste crise sportive des 

Cityzens ces derniers mois. Avec Cityzens ces derniers mois. Avec 

un effectif remanié et beaucoup un effectif remanié et beaucoup 

de jeunes alignés face à une de jeunes alignés face à une 

équipe de quatrième division, équipe de quatrième division, 

l’absence de Kyle Walker l’absence de Kyle Walker 

n’avait pas vraiment étonné lors n’avait pas vraiment étonné lors 

de l’annonce des compositions de l’annonce des compositions 

d’équipes. Cependant, après d’équipes. Cependant, après 

la rencontre, Pep Guardiola a la rencontre, Pep Guardiola a 

surpris tout le monde.surpris tout le monde.

Durant la conférence de presse Durant la conférence de presse 

d’après-match, le technicien d’après-match, le technicien 

mancunien a tout simplement mancunien a tout simplement 

annoncé que Kyle Walker annoncé que Kyle Walker 

(34 ans) souhaitait partir et a (34 ans) souhaitait partir et a 

même donné des détails sur même donné des détails sur 

son avenir. «Il y a deux jours, son avenir. «Il y a deux jours, 

Kyle a demandé à explorer Kyle a demandé à explorer 

l’option de jouer à l’étranger l’option de jouer à l’étranger 

pour terminer sa carrière là-bas. pour terminer sa carrière là-bas. 

Il est allé voir (le directeur du Il est allé voir (le directeur du 

football) Txiki Begiristain. C’est football) Txiki Begiristain. C’est 

pour cette raison qu’il n’a pas pour cette raison qu’il n’a pas 

joué. Je préfère faire jouer des joué. Je préfère faire jouer des 

joueurs dont l’esprit est ici et pas joueurs dont l’esprit est ici et pas 

ailleurs», a-t-il expliqué.ailleurs», a-t-il expliqué.

Pep Guardiola reste évasif Pep Guardiola reste évasif 
pour son remplaçantpour son remplaçant

Âgé de 34 ans, le latéral anglais Âgé de 34 ans, le latéral anglais 

semble envisager un nouveau semble envisager un nouveau 

défi loin de la Premier League défi loin de la Premier League 

pour conclure sa belle carrière. pour conclure sa belle carrière. 

«Nous ne pourrions pas avoir eu «Nous ne pourrions pas avoir eu 

tous les trophées que nous avons tous les trophées que nous avons 

gagnés ces dernières années sans gagnés ces dernières années sans 

Kyle Walker, c’est impossible. Kyle Walker, c’est impossible. 

Dans son esprit, il aimerait Dans son esprit, il aimerait 

explorer un autre pays pour de explorer un autre pays pour de 

nombreuses raisons (…) C’est un nombreuses raisons (…) C’est un 

joueur important pour l’équipe joueur important pour l’équipe 

nationale et pour notre équipe. Je nationale et pour notre équipe. Je 

ne sais pas ce qui va se passer», a ne sais pas ce qui va se passer», a 

ajouté son manager.ajouté son manager.

Il faudra donc attendre la Il faudra donc attendre la 

décision définitive avant que décision définitive avant que 

Manchester City ne se décide à Manchester City ne se décide à 

recruter un nouveau latéral droit recruter un nouveau latéral droit 

lors de ce mercato hivernal. Pour lors de ce mercato hivernal. Pour 

rappel, le club mancunien a déjà rappel, le club mancunien a déjà 

bouclé l’arrivée d’Abdukodir bouclé l’arrivée d’Abdukodir 

Khusanov, en provenance de Khusanov, en provenance de 

Lens, pour environ 50 millions Lens, pour environ 50 millions 

d’euros, bonus compris. Un d’euros, bonus compris. Un 

transfert en parallèle des dossiers transfert en parallèle des dossiers 

Omar Marmoush, (l’attaquant de Omar Marmoush, (l’attaquant de 

Francfort qui tient déjà un accord Francfort qui tient déjà un accord 

avec City), et du défenseur avec City), et du défenseur 

brésilien de Palmeiras Vitor brésilien de Palmeiras Vitor 

Reis. La reconstruction va se Reis. La reconstruction va se 

poursuivre à City…poursuivre à City…

C
e dimanche, l’Inter e dimanche, l’Inter 

Milan se déplaçait sur la Milan se déplaçait sur la 

pelouse de Venise. Une pelouse de Venise. Une 

rencontre à priori aisée pour les rencontre à priori aisée pour les 

Nerazzurri qui avaient besoin Nerazzurri qui avaient besoin 

de cette victoire pour reprendre de cette victoire pour reprendre 

la deuxième place et revenir au la deuxième place et revenir au 

plus près de Naples. Et au terme plus près de Naples. Et au terme 

d’un scénario plus fermé que d’un scénario plus fermé que 

prévu et où les Intéristes ont prévu et où les Intéristes ont 

eu pas mal de difficultés, ces eu pas mal de difficultés, ces 

derniers sont repartis avec une derniers sont repartis avec une 

victoire étriquée de la Cité des victoire étriquée de la Cité des 

Masques.Masques.

Ouvrant le score grâce à Matteo Ouvrant le score grâce à Matteo 

Darmian au quart d’heure de Darmian au quart d’heure de 

jeu (0-1, 16e), les hommes de jeu (0-1, 16e), les hommes de 

Simone Inzaghi ont dominé Simone Inzaghi ont dominé 

les débats et n’ont plus jamais les débats et n’ont plus jamais 

lâché cet avantage au score, à lâché cet avantage au score, à 

défaut de l’accroître. Avec ce défaut de l’accroître. Avec ce 

succès, l’Inter, qui compte un succès, l’Inter, qui compte un 

match de moins que le Napoli et match de moins que le Napoli et 

l’Atalanta Bergame, reprend la l’Atalanta Bergame, reprend la 

deuxième place au classement. deuxième place au classement. 

Venise est 19e.Venise est 19e.

I
l y a 18 mois, Abdukodir l y a 18 mois, Abdukodir 

Khusanov, un illustre Khusanov, un illustre 

inconnu, débarquait à inconnu, débarquait à 

Lens en provenance de Minsk, Lens en provenance de Minsk, 

moyennant une indemnité de moyennant une indemnité de 

100 000 euros. Une broutille sur 100 000 euros. Une broutille sur 

le marché des transferts. En cet le marché des transferts. En cet 

hiver 2025, voilà l’Ouzbek de 20 hiver 2025, voilà l’Ouzbek de 20 

ans prêt à s’envoler. Tout étant ans prêt à s’envoler. Tout étant 

calé pour un engagement officiel calé pour un engagement officiel 

de l’intéressé à Manchester City.de l’intéressé à Manchester City.

C’est en début de semaine C’est en début de semaine 

prochaine que le talentueux prochaine que le talentueux 

défenseur international défenseur international 

débarquera dans le nord de débarquera dans le nord de 

l’Angleterre pour passer sa visite l’Angleterre pour passer sa visite 

médicale et signer dans la foulée médicale et signer dans la foulée 

un contrat longue durée. Cela un contrat longue durée. Cela 

avec l’assurance pour le RC Lens avec l’assurance pour le RC Lens 

de toucher un sacré pactole. Un de toucher un sacré pactole. Un 

deal à 50 millions d’euros, bonus deal à 50 millions d’euros, bonus 

compris, étant annoncé entre les compris, étant annoncé entre les 

deux clubs concernés.deux clubs concernés.

Le 3e défenseur de L1 le plus Le 3e défenseur de L1 le plus 
cher de l’histoirecher de l’histoire

En récupérant 500 fois leur mise En récupérant 500 fois leur mise 

pour un joueur qui aura porté le pour un joueur qui aura porté le 

maillot Sang et Or à 31 surprises, maillot Sang et Or à 31 surprises, 

les Artésiens peuvent assurément les Artésiens peuvent assurément 

se frotter les mains ; et ce malgré se frotter les mains ; et ce malgré 

la perte d’un élément devenu la perte d’un élément devenu 

important pour l’effectif au fil des important pour l’effectif au fil des 

semaines. Une aubaine rendue semaines. Une aubaine rendue 

possible grâce aux difficultés possible grâce aux difficultés 

défensives rencontrées cette défensives rencontrées cette 

saison par les Cityzens de Pep saison par les Cityzens de Pep 

Guardiola, lesquels étaient prêts Guardiola, lesquels étaient prêts 

à tout cet hiver pour renforcer à tout cet hiver pour renforcer 

leurs arrières.leurs arrières.

Abdukodir Khusanov est monté Abdukodir Khusanov est monté 

en puissance cette saison en en puissance cette saison en 

profitant de circonstances très profitant de circonstances très 

particulières – en l’occurrence le particulières – en l’occurrence le 

transfert avorté de Kevin Danso transfert avorté de Kevin Danso 

à la Roma (pour une anomalie à la Roma (pour une anomalie 

cardiaque minime). Il devient cardiaque minime). Il devient 

avec ce transfert le troisième avec ce transfert le troisième 

défenseur de Ligue 1 le plus cher défenseur de Ligue 1 le plus cher 

de l’histoire, après Leny Yoro (62 de l’histoire, après Leny Yoro (62 

millions d’euros) et Benjamin millions d’euros) et Benjamin 

Mendy (57,50 millions d’euros).Mendy (57,50 millions d’euros).

K
hvitcha Kvaratskhelia hvitcha Kvaratskhelia 

devrait rejoindre très devrait rejoindre très 

prochainement le PSG prochainement le PSG 

pour un montant inférieur à ce pour un montant inférieur à ce 

qui a pu être évoqué dans la qui a pu être évoqué dans la 

presse ces derniers jours.presse ces derniers jours.

ce quee j’Le Paris Saint-Germain ce quee j’Le Paris Saint-Germain 

tient son gros coup du mercato. tient son gros coup du mercato. 

Déjà désiré l’été dernier par Luis Déjà désiré l’été dernier par Luis 

Enrique, Khvitcha Kvaratskhelia Enrique, Khvitcha Kvaratskhelia 

devrait finalement débarquer, devrait finalement débarquer, 

sauf rebondissement, dans la sauf rebondissement, dans la 

capitale française cet hiver. capitale française cet hiver. 

L’entraineur de Naples, Antonio L’entraineur de Naples, Antonio 

Conte, a confirmé les envies de Conte, a confirmé les envies de 

départ de son ailier géorgien de départ de son ailier géorgien de 

23 ans en conférence de presse.23 ans en conférence de presse.

« Il a demandé au club de le « Il a demandé au club de le 

transférer, a lancé le technicien transférer, a lancé le technicien 

italien. J’en ai parlé avec le italien. J’en ai parlé avec le 

joueur qui a confirmé cette joueur qui a confirmé cette 

décision. Je suis déçu. (…) Je décision. Je suis déçu. (…) Je 

ne voudrais pas que demain, ne voudrais pas que demain, 

s’il reste, il pense que je l’ai s’il reste, il pense que je l’ai 

enchaîné ici. C’est ce que j’ai enchaîné ici. C’est ce que j’ai 

fait l’été dernier en pensant fait l’été dernier en pensant 

pouvoir le convaincre du bien-pouvoir le convaincre du bien-

fondé du projet mais je n’ai pas fondé du projet mais je n’ai pas 

réussi. Nous perdons un joueur réussi. Nous perdons un joueur 

important. »important. »

A A 
peine la commission peine la commission 

électorale installée électorale installée 

et que les nouveaux et que les nouveaux 

statuts aient été approuvés à statuts aient été approuvés à 

l’unanimité, le président de la l’unanimité, le président de la 

FAF Walid Sadi s’est présenté FAF Walid Sadi s’est présenté 

devant les médias pour annoncer devant les médias pour annoncer 

la nouvelle qui devenait de plus la nouvelle qui devenait de plus 

en plus évidente.en plus évidente.

Le ministre des Sports a Le ministre des Sports a 

officiellement annoncé son officiellement annoncé son 

intention de se présenter aux intention de se présenter aux 

élections prévues le 27 du mois élections prévues le 27 du mois 

prochain. C’est au micro de prochain. C’est au micro de 

la Télévision nationale que la Télévision nationale que 

l’annonce a été faite, Sadi n’a l’annonce a été faite, Sadi n’a 

pas attendu longtemps et n’a pas attendu longtemps et n’a 

pas fait durer le suspense. Il faut pas fait durer le suspense. Il faut 

dire que les nouveaux statuts le dire que les nouveaux statuts le 

mettent déjà devant d’éventuels mettent déjà devant d’éventuels 

candidats, ces derniers ne se candidats, ces derniers ne se 

bousculeront pas au portillon bousculeront pas au portillon 

au vu des critères prévus par les au vu des critères prévus par les 

nouveaux statuts. «Les membres nouveaux statuts. «Les membres 

demandent la stabilité, je vous demandent la stabilité, je vous 

annonce que je vais me présenter annonce que je vais me présenter 

pour un nouveau mandat incha pour un nouveau mandat incha 

Allah. Il faut remercier les Allah. Il faut remercier les 

membres de l’AG  car c’était membres de l’AG  car c’était 

un OUI à l’unanimité. C’est le un OUI à l’unanimité. C’est le 

début d’une nouvelle ère avec début d’une nouvelle ère avec 

de nouveaux statuts, qui met en de nouveaux statuts, qui met en 

exergue les principes de bonne exergue les principes de bonne 

gouvernance et de transparence,  gouvernance et de transparence,  

c’est tout bénéfice pour notre c’est tout bénéfice pour notre 

pays.»pays.»

«Le retard est nuisible «Le retard est nuisible 
pour l’image de notre pays»pour l’image de notre pays»

Le projet de la mise en conformité Le projet de la mise en conformité 

a duré plus de 6 ans, Sadi en parle a duré plus de 6 ans, Sadi en parle 

: «Il faut remercier les membres : «Il faut remercier les membres 

de l’AG pour la confiance de l’AG pour la confiance 

accordée et l’approbation à accordée et l’approbation à 

l’unanimité des statuts. On a trop l’unanimité des statuts. On a trop 

tardé et cela nuit à l’image de tardé et cela nuit à l’image de 

l’Algerie au niveau des instances, l’Algerie au niveau des instances, 

le projet est en instance depuis le projet est en instance depuis 

2018, mais aujourd’hui on a tenu 2018, mais aujourd’hui on a tenu 

notre promesse. Les statuts sont notre promesse. Les statuts sont 

conformes à ceux de la FIFA.»conformes à ceux de la FIFA.»

«La stabilité est bénéfique «La stabilité est bénéfique 
à la FAF pas à Sadi»à la FAF pas à Sadi»

Toujours a propos de son Toujours a propos de son 

intention de brigue le prochain intention de brigue le prochain 

mandat, Sadi rend hommage aux mandat, Sadi rend hommage aux 

membres de l’AG qui l’auraient membres de l’AG qui l’auraient 

convaincu de se représenter. convaincu de se représenter. 

«Evidemment, j’ai discuté avec «Evidemment, j’ai discuté avec 

les membres, ils veulent la les membres, ils veulent la 

stabilité, ça rend service à la FAF stabilité, ça rend service à la FAF 

mais pas à Walid Sadi.»mais pas à Walid Sadi.»

«On veut de futurs«On veut de futurs
 champions olympiques issus  champions olympiques issus 

de nos clubs pros»de nos clubs pros»
Sadi lance un appel aux clubs Sadi lance un appel aux clubs 

pros, notamment ceux qui pros, notamment ceux qui 

bénéficient d’enveloppes assez bénéficient d’enveloppes assez 

conséquentes. En tant que conséquentes. En tant que 

ministre des Sporst, il voudrait ministre des Sporst, il voudrait 

que leur apport dépasse celui que leur apport dépasse celui 

d’un club de football. «Les d’un club de football. «Les 

clubs sont à l’écoute, le but clubs sont à l’écoute, le but 

c’est d’être dans le niveau, il ne c’est d’être dans le niveau, il ne 

faut pas rester dans le football, faut pas rester dans le football, 

les CSA doivent s’ouvrir sur les CSA doivent s’ouvrir sur 

d’autres sports, pas seulement d’autres sports, pas seulement 

le football. Il y a des clubs pros, le football. Il y a des clubs pros, 

qui ont de grands budgets. On a qui ont de grands budgets. On a 

discuté sur le rôle des clubs, mon discuté sur le rôle des clubs, mon 

rêve c’est que les champions rêve c’est que les champions 

olympiques viennent des clubs olympiques viennent des clubs 

professionnels», conclut-il.professionnels», conclut-il.

C’C’
était le match a ne était le match a ne 

pas perdre, le CR pas perdre, le CR 

Beloizdad défait à Beloizdad défait à 

Johannesburg est éliminé de la Johannesburg est éliminé de la 

Champions League !Champions League !

Après avoir battu Al Ahly à Après avoir battu Al Ahly à 

Alger, le CR Belouizdad s’était Alger, le CR Belouizdad s’était 

remis d’une grosse mais en remis d’une grosse mais en 

perdant 2-0 à Johennesbourg face perdant 2-0 à Johennesbourg face 

à Orlando Pirates pour le compte à Orlando Pirates pour le compte 

de la 5e journée de la phase de de la 5e journée de la phase de 

poule, le représentant algérien poule, le représentant algérien 

est officiellement éliminé de la est officiellement éliminé de la 

Champions League !Champions League !

Le club algérien qui devait au Le club algérien qui devait au 

minimum tenir le le match a minimum tenir le le match a 

plutôt eu le ballon en début plutôt eu le ballon en début 

de rencontre sans se montrer de rencontre sans se montrer 

vraiment dangereux si ce n’est vraiment dangereux si ce n’est 

une frappe croisée de Mayo et une frappe croisée de Mayo et 

tout de suite après les locaux tout de suite après les locaux 

vont se réveiller et ouvrir le score vont se réveiller et ouvrir le score 

à la 20e minute. Sur une perte de à la 20e minute. Sur une perte de 

balle de Khacef, Mabassa place balle de Khacef, Mabassa place 

une grosse frappe détournée par une grosse frappe détournée par 

Keddad, Zeghba surprise par la Keddad, Zeghba surprise par la 

trajectoire parvient à repousser trajectoire parvient à repousser 

mais Mofokeng à l’affût mais Mofokeng à l’affût 

transforme.transforme.

Meziane à l’occasion d’égaliser Meziane à l’occasion d’égaliser 

juste après mais le gardien reste juste après mais le gardien reste 

débout et détourne. Le match débout et détourne. Le match 

devient ensuite quasiment à sens devient ensuite quasiment à sens 

unique avec Orlando Pirates qui unique avec Orlando Pirates qui 

pousse même si Slimani rate sa pousse même si Slimani rate sa 

seule frappe au but après une seule frappe au but après une 

remise de Mayo en début de remise de Mayo en début de 

seconde période.seconde période.

Le CRB sans soliution abuse Le CRB sans soliution abuse 

des longs ballons remis à des longs ballons remis à 

l’adversaire et ce qui devait l’adversaire et ce qui devait 

arriver arriva, Mbatha qui a de arriver arriva, Mbatha qui a de 

l’espace double la marque d’une l’espace double la marque d’une 

enorme frappe en pleine lucarne enorme frappe en pleine lucarne 

(61e).(61e).

Entré en fin de match Belkhir Entré en fin de match Belkhir 

apporte un peu avec notamment apporte un peu avec notamment 

une frappe qui passe de peu une frappe qui passe de peu 

à côté mais c’est trop tard, à côté mais c’est trop tard, 

comme la saison dernière, le CR comme la saison dernière, le CR 

Belouizdad ne verra pas les 1/4 Belouizdad ne verra pas les 1/4 

de finale....de finale....

L’L’
assemblée générale assemblée générale 

élective (AGE) de la élective (AGE) de la 

Fédération algérienne Fédération algérienne 

de football (FAF) pour le mandat de football (FAF) pour le mandat 

olympique 2025-2029 aura lieu olympique 2025-2029 aura lieu 

le 25 février prochain à Alger le 25 février prochain à Alger 

(10h00), a indiqué l’instance (10h00), a indiqué l’instance 

fédérale sur son site officiel.fédérale sur son site officiel.

Conformément à l’article 8 Conformément à l’article 8 

du code électoral de la FAF, du code électoral de la FAF, 

la commission électorale la commission électorale 

a fixé la date du 26 janvier a fixé la date du 26 janvier 

2025 à 17h00, date limite 2025 à 17h00, date limite 

pour le dépôt des dossiers de pour le dépôt des dossiers de 

candidatures, en conformité candidatures, en conformité 

avec les exigences des nouveaux avec les exigences des nouveaux 

statuts de la FAF, approuvés statuts de la FAF, approuvés 

samedi par l’assemblée générale samedi par l’assemblée générale 

extraordinaire (AGE).extraordinaire (AGE).

Les candidatures pour les Les candidatures pour les 

différents postes à pourvoir au différents postes à pourvoir au 

sein du Bureau fédéral doivent sein du Bureau fédéral doivent 

être envoyées dans les délais par être envoyées dans les délais par 

courrier recommandé ou courriel courrier recommandé ou courriel 

avec accusé de réception, ou avec accusé de réception, ou 

remises en mains propres contre remises en mains propres contre 

confirmation de réception au confirmation de réception au 

secrétariat général de la FAF, secrétariat général de la FAF, 

précise la même source.précise la même source.

Cette décision a été prise lors Cette décision a été prise lors 

de la réunion tenue samedi par de la réunion tenue samedi par 

la Commission électorale de la la Commission électorale de la 

FAF, présidée par Maître Ali FAF, présidée par Maître Ali 

Bouaouina Abderrahmane.Bouaouina Abderrahmane.

La Commission électorale La Commission électorale 

est composée de Maître Ali est composée de Maître Ali 

Bouaouina Abderrahmane Bouaouina Abderrahmane 

(Président), Maître Negnoug (Président), Maître Negnoug 

Othmane (membre), Maître Othmane (membre), Maître 

Sellal Hakim (membre), Maître Sellal Hakim (membre), Maître 

Ouzeguir Mohamed (membre) et Ouzeguir Mohamed (membre) et 

M. Bahloul Farid (membre).M. Bahloul Farid (membre).

La Commission de recours se La Commission de recours se 

compose de Maître Bendaoud compose de Maître Bendaoud 

Mohamed-Yacine (Président), Mohamed-Yacine (Président), 

Maître Osmane Mustapha Maître Osmane Mustapha 

(membre) et Maître Mechri (membre) et Maître Mechri 

Merouane (membre).Merouane (membre).

Les membres de l’Assemblée Les membres de l’Assemblée 

générale de la Fédération générale de la Fédération 

algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 

ont approuvé à l’unanimité ont approuvé à l’unanimité 

la mise en conformité de ses la mise en conformité de ses 

statuts avec ceux de la Fifa et statuts avec ceux de la Fifa et 

les lois algériennes, lors d’une les lois algériennes, lors d’une 

session extraordinaire (AGEx) session extraordinaire (AGEx) 

tenue samedi au cercle national tenue samedi au cercle national 

de l’armée de Beni Messous de l’armée de Beni Messous 

(Alger), a-t-on rappelé.(Alger), a-t-on rappelé.

Cette AG extraordinaire Cette AG extraordinaire 

à laquelle ont pris part 66 à laquelle ont pris part 66 

membres, sur les 91 au droit membres, sur les 91 au droit 

de vote, s’est déroulée sous la de vote, s’est déroulée sous la 

conduite de Walid Sadi, président conduite de Walid Sadi, président 

de la FAF, accompagné des de la FAF, accompagné des 

représentants de la Fédération représentants de la Fédération 

internationale de football (FIFA) internationale de football (FIFA) 

et de la Confédération africaine et de la Confédération africaine 

de football (CAF).de football (CAF).

Lundi 13 Janvier 2025

12 Sport National Sport International 13
Lundi 13 Janvier 2025



Lundi 13 Janvier 2025

Publicité 11SEYBOUSE Times

Lundi 13 Janvier 2025

14 Publicité SEYBOUSE Times

SEYBOUSE TIMES Lundi 13 Janvier 2025ANEP 2523000139SEYBOUSE TIMES Lundi 13 Janvier 2025ANEP 2523000164



Lundi 13 Janvier2025

15High-TechSeybouSe Times

En Bref... Google pourrait bientôt monter à bord 
d’Android Auto pour mieux vous guider

 sur la route

Nintendo dément la Switch 2 au CES

Au début du mois de novembre 

de l’année dernière, AMD lançait 

le Ryzen 7 9800X3D premier 

modèle de sa gamme 9000 à être 

équipé de la fameuse technologie 

3D Vertical Cache.

Chez Clubic, nous avons bien 

sûr testé le 9800X3D et nous 

sommes tombés d’accord avec 

les autres journalistes : il s’agit 

sans le moindre doute du plus 

performant des processeurs à 

vocation pour les jeux vidéo.

Deux nouveaux Ryzen 

9000X3D au CES

Sans surprise, toutes les rumeurs 

allaient dans ce sens depuis 

déjà plusieurs semaines, AMD 

a profité du CES 2025 pour 

enfoncer encore un peu plus le 

clou et annoncer la sortie de deux 

nouveaux Ryzen 9000X3D.

Il s’agit bien sûr des Ryzen 9 

9900X3D et Ryzen 9 9950X3D 

lesquels sont prévus pour le mois 

de mars 2025 et permettront 

d’aller encore un peu plus loin 

qu’avec le Ryzen 7 9800X3D. 

Le Ryzen 9 9950X3D regroupe 

16 cœurs et 32 threads Zen 5, 

cadencés à un maximum de 

5,7 GHz et couplés à 144 Mo 

de mémoire cache tandis que 

le Ryzen 9 9900X3D intègre 

12 cœurs et 24 threads à un 

maximum de 5,5 GHz ainsi que 

140 Mo de mémoire cache.

Au-delà de cette double annonce, 

AMD a profité d’une table ronde 

organisée à Las Vegas pour faire 

le point sur cette gamme X3D 

et pour répondre aux questions 

des quelques journalistes invités. 

Tom’s Hardware en était.

Nos confrères ont ainsi pu 

entendre AMD certes louer 

les qualités de son Ryzen 7 

9800X3D, mais aussi et surtout 

parler de la faiblesse de la 

concurrence, n’hésitant pas à 

évoquer « un produit horrible » 

pour parler des processeurs Intel 

de la gamme Arrow Lake.

Vous disposez d’un véhicule 
compatible avec Android 
Auto ? L’IA Gemini de 
Google pourrait bientôt 

débarquer dans votre voiture 
pour améliorer la navigation.

Décidément, Gemini n’en 
fini plus de faire parler 
de lui. Alors que l’IA de 

Google pourrait prochainement 
remplacer l’Assistant Google 
sur WearOS, voilà qu’elle 
devrait prochainement monter 
à bord de votre véhicule. En 
effet, selon un récent rapport 
d’Android Authority, Gemini 
serait en cours de test au sein 
de la plateforme Android Auto. 
Si cela venait à se confirmer, il 
pourrait s’agir d’une avancée 
majeure pour les assistants 
numériques embarqués.

L’IA Gemini devrait 
prochainement débarquer 

dans Android Auto
Bien que la firme de Mountain 
View n’ait pas officiellement 
confirmé l’intégration de 
Gemini dans Android Auto, 

certains indices intéressants 
ont récemment fait surface. 
L’analyse du fichier APK 
d’Android Auto (version bêta 
13.5) par Android Authority 

révèle la présence d’éléments 
liés à Gemini, notamment une 
interface utilisateur activable 
manuellement.
En se référant aux récentes 
trouvailles de nos confrères, 
on y découvre que le design 
traditionnel de l›Assistant 
Google laisse maintenant 
place à une nouvelle icône 
de microphone aux couleurs 
dégradées, rappelant fortement 
l›identité visuelle de Gemini. 
D›ailleurs, bien que les testeurs 
n›aient pas encore réussi à 
activer l›assistant, un message 
« Ask Gemini » apparaît 
désormais en bas de l›écran. 
De quoi laisser peu de place 
au doute quant à l›intégration 
imminente de Gemini au sein 
d›Android Auto.

Que se trame-t-il autour de 
la Nintendo Switch 2 ? Alors 
qu’une maquette de la console 
a vraisemblablement envahi 
les couloirs du CES 2025, et 
que les fuites ne cessent de se 
multiplier depuis, voilà que la 
firme japonaise nie en bloc les 
récents événements.
Mercredi dernier, dans le 
cadre du CES à Las Vegas, un 
accessoiriste dévoilait en avant-
première ce qui semblait être 
la Nintendo Switch 2. A priori 
conforme aux différents bruits 
de couloir qui circulent sur le 
net depuis plusieurs semaines, 
la supposée machine de Big 
N, récemment aperçue lors 
du salon américain, ne serait 
finalement pas si officielle que 
ça. Malgré un long silence, 
la firme japonaise a préféré 
prendre la parole afin de clarifier 
(ou pas) la situation.

Nintendo Switch 2 : quand 
un accessoiriste met de l’huile 

sur le feu…
Alors que la Nintendo Switch 
s’apprête à souffler sa huitième 
bougie, et que le géant basé à 
Kyoto a promis l’année dernière 
une officialisation de sa future 
console avant la date du 31 
mars 2025, la Nintendo Switch 
2 n’a toujours pas donné signe 
de vie. Pour l’heure, les seules 
informations officielles à son 
sujet étant la rétrocompatibilité 

avec les jeux de précédente 
génération et le maintien du 
Nintendo Switch Online.
Ce silence, visiblement trop lourd 
à supporter pour l’accessoiriste 
Genki, a récemment entraîné 
la présentation d’une maquette 
de la machine, on ne peut plus 
crédible soit dit en passant, lors 
du CES 2025 par le fabricant 
d’accessoires. Comme indiqué 
dans notre précédent article, 
l’accessoiriste avait affirmé qu’il 
s’agissait bien d’un prototype 
conçu à partir d’une véritable 
Nintendo Switch 2 et que pas 
moins de huit accessoires 
Genki était prévu pour une 
commercialisation en avril 
prochain. Nous y apprenions 
par la même occasion que le 
successeur de la Switch serait 
doté d’un écran d’environ 8 
pouces et que les fameux Joy-
Con bénéficieraient de quelques 
remaniements, à commencer 
par un nouveau bouton « C » sur 
l’un des deux contrôleurs.
Dimensions, taille de l’écran, 

nouveaux Joy-Con : la 
Nintendo Switch 2 se révèle 

en images inédites
Avant de connaître la réaction 
de Nintendo face à ces supposés 
leaks, les médias OnLeaks 
et 91mobiles se sont une 
nouvelle fois associés afin de 
présenter un aperçu détaillé 
de la Switch 2. Celle-ci serait 

donc sensiblement plus grande 
que la Nintendo Switch OLED 
(241 x 102 x 14 mm) avec des 
dimensions de 271 x 116,4 x 
31,4 mm, Joy-Con compris. 
Elle jouirait par ailleurs d’un 
écran de 8,4 pouces, bien que 
pour l’heure aucun détail n’ait 
été communiqué quant à la 
technologie d’écran qui sera 
utilisée pour la future console.
Pour couronner le tout, on y 
apprend que les nouveaux Joy-
Con profiteraient bel et bien d’un 
système d’attache magnétique et 
que le nouveau bouton C, bien 
que son utilisation reste encore 
un mystère, serait logé juste en 
dessous du bouton Home de la 
console. 
Parmi les rumeurs qui semblent 
également se confirmer, on peut 
noter la présence du port USB-C 
sur le haut de la machine, ce 
qui devrait considérablement 
améliorer le confort de 
jeu lorsque vous souhaitez 
la recharger, notamment 
lorsqu’elle est utilisée en 
mode sur table. D’ailleurs, 
concernant la béquille située 
à l’arrière de la console, qui 
permet de la faire tenir, sa 
conception devrait avoir été 
améliorée. Pour l’emplacement 
des différents boutons, il ne 
devrait cependant pas y avoir de 
grands changements par rapport 
à la Nintendo Switch que nous 
connaissons. Big N persiste et 

signe : vous n’avez pas encore 
vu la Nintendo Switch 2 Vous 
en conviendrez, avec toutes ces 
fuites et compte tenu de leur 
provenance, difficile de ne pas 
croire en leur véracité. D’autant 
que la plupart d’entre elles 
semblent corroborer différents 
brevets déposés antérieurement 
par Nintendo ainsi que certains 
bruits de couloir. Pourtant, au 
détour d’un communiqué relayé 
par nos confrères japonais de 
CNET, la société japonaise a 
affirmé que la maquette aperçue 
lors du CES 2025 était tout 
simplement fausse, comme 
rapporté par le site IGN.

Alors que le fournisseur 
d’accessoires Genki alléguait 
qu’il s’agissait bien de la 
véritable console, Nintendo a 
déclaré que ce modèle n’est pas 
officiel et qu’il n’a pas été prêté 
par leur entreprise. S’agissait-
il alors d’une maquette 
entièrement imprimée en 3D 
pour faire le buzz ? Ou bien 
Nintendo essaye-t-il de noyer le 
poisson en attendant l’annonce 
officielle de la Switch 2 ? Vous 
l’aurez compris, en l’état, le 
mystère demeure intégral autour 
de la future console de Big N. 
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Boire un grand verre 
de lait chaque jour 
pourrait réduire 

de près d’un cinquième le 
risque de cancer de l’intestin, 
selon une étude britannique.
Une vaste étude britannique 
menée par l’Université 
d’Oxford et Cancer Research 
UK et publiée dans Nature 
Communications  a révélé 
que les personnes ayant 
une alimentation contenant 
plus de calcium ont moins 
de risque de développer 
un cancer de l’intestin.
Le calcium, présent dans 
les produits laitiers, 
aurait un effet protecteur
Pour cette étude, la Dre 
Keren Papier de l’Université 
d’ Oxford et ses collègues 
ont utilisé les données 
alimentaires de plus de 540 
000 femmes sur près de 17 
ans pour étudier comment 
97 aliments, boissons 
et nutriments affectent 
le risque de cancer de 
l’intestin. Ils ont trouvé 
des preuves convaincantes 
que le calcium peut 
protéger contre le cancer de 
l’intestin. Plus précisément, 

les chercheurs ont constaté 
que la consommation de 300 
mg de calcium chaque jour, 
soit l’équivalent d’un verre 
de 25cl de lait, était associé 
à une réduction de 17 %du 
risque de cancer de l’intestin.
« Cette étude approfondie 
fournit des preuves solides 
que les produits laitiers 
peuvent aider à prévenir 
le cancer colorectal, en 
grande partie grâce au 
calcium qu’ils contiennent 
», a déclaré la Dre Keren 
Papier, principale auteure de 
l’étude et épidémiologiste 
nutritionnel à l’Université 
d’Oxford. « Il a été constaté 
que le calcium avait un effet 
similaire dans les sources 
laitières et non laitières, 
ce qui suggère qu’il 
était le principal facteur 
responsable de la réduction 
des risques », a-t-elle ajouté.
L’alimentation joue un rôle 
important dans la prévention 
du cancer de l’intestin
Les chercheurs ont non 
seulement révélé les 
bienfaits d’une bonne 
alimentation en calcium 
mais ont aussi confirmé que 

l’alcool, les viandes rouges 
et les produits transformés, 
peuvent augmenter le 
risque de développer 
un cancer de l’intestin.
Sophia Lowes de Cancer 
Research UK, qui a 
financé l’étude, a déclaré 
que le maintien « d’une 
alimentation saine et 
équilibrée, un bon poids 
et ne pas fumer, est l’un 
des meilleurs moyens 
de réduire le risque de 
cancer de l’intestin. » Cela 
implique de réduire « sa 
consommation d’alcool, de 
viande rouge et transformée, 
et de consommer des 
fruits, des légumes et des 
céréales complètes. »
Les produits laitiers comme 
le lait, le yaourt et le fromage 
sont l’une des principales 
sources de calcium, mais il 
est également présent dans 
d’autres aliments comme 
les boissons au soja et au 
riz, le pain blanc, les noix, 
les graines et les fruits,, 
le chou et les sardines 
en conserve ainsi que 
dans le lait sans lactose.
Le troisième cancer le plus 

répandu dans le monde
Le cancer de l’intestin est 
le troisième cancer le plus 
répandu dans le monde, 
causant près de 2 millions 
de cas et un million de décès 
chaque année. En France, le 
cancer colorectal est le 3e 
cancer le plus fréquent chez 
l’homme, après le cancer de 
la prostate et le cancer du 
poumon. Et chez la femme, 
il est même le 2e le plus 
fréquent après le cancer du 
sein. Bien que la plupart des 
cas touchent des personnes 
âgée, les taux de cancer 
augmentent chez les jeunes 
adultes de moins de 50 ans, 
sans que l’on sache pourquoi.

La Dre Lisa Wilde, de 
l’association caritative 
Bowel Cancer UK, affirme 
qu’une personne reçoit un 
diagnostic de cancer de 
l’intestin « toutes les 12 
minutes » et que la moitié 
de tous les cancers de 
l’intestin pourraient être 
évités grâce à un mode de 
vie plus sain. « Si vous ne 
buvez pas de lait de vache, 
il existe d’autres moyens 
d’obtenir du calcium, par 
exemple à partir du brocoli 
ou du tofu, tout en réduisant 
votre risque de cancer de 
l’intestin », conseille-t-elle.

Selon une étude, un verre de lait par jour réduirait 
le risque de cancer de l’intestin

Comment savoir si 
vos poumons sont en 
bonne santé ? Le test 

médical de référence, c’est 
la spirométrie : réalisé dans 
un laboratoire d’explorations 
fonctionnelles respiratoires, 
cet examen relativement 
courant permet de mesurer 
les volumes pulmonaires 
(c’est-à-dire : la quantité d’air 
contenue dans les poumons) 
et les débits expiratoires (le 
débit de l’air expulsé lors 
d’une expiration maximale).
Un examen qui 
permet notamment de 
diagnostiquer l’asthme
La spirométrie est 
notamment utilisée pour 
confirmer le diagnostic 
d’affections respiratoires : 

par exemple, l’asthme (de 
l’adulte ou de l’enfant) ou 
la broncho-pneumopathie 
chronique obstructive 
(BPCO). Cet examen 
médical comporte cependant 
quelques contre-indications : 

il est notamment interdit aux 
personnes qui viennent de 
subir une opération des yeux 
(cataracte) ou de la gorge.
Dans une vidéo récemment 
parue sur Instagram, le Dr. 
Alexandre Mensier, qui est 

chirurgien viscéral et digestif 
(et que l’on retrouve derrière 
le compte @thefrench_
chirurgien), propose un 
test rapide pour évaluer 
gratuitement sa capacité 
pulmonaire. Attention : il 
ne remplace aucunement un 
véritable examen médical, 
et il n’est pas équivalent 
à une spirométrie !
Le principe : prendre une 
grande inspiration et retenir 
son souffle le plus longtemps 
possible en regardant une 
petite bille descendre le 
long d’une échelle graduée 
de «poumons de fumeur» 
à «poumons d’exception».
Arrêter de fumer, c’est 
aussi bon pour les poumons
Pourtant fumeur, le Dr. 

Alexandre Mensier dépasse 
le stade «poumons d’athlète» 
(l’avant-dernier !), ce qui 
correspond environ à 40 
secondes d’apnée. À titre 
d’information, le record 
du monde d’apnée statique 
sans prise d’oxygène est 
actuellement détenu par 
un Français : il est de 11 
minutes et 35 secondes !
Arrêter de fumer, ça permet 
de mieux respirer ? Oui ! 
Comme le précise le site 
Tabac Info Service, «dès 
72 h après votre dernière 
cigarette, respirer devient 
plus facile. Les bronches 
commencent à se relâcher 
et on se sent plus énergique. 
Et 2 semaines à 3 mois 
après la dernière cigarette, 

Vos poumons sont-ils en bonne santé ? Voici un test gratuit et 
rapide, validé par un chirurgien
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Zoom sur cette méthode qui 
redonne force et éclat aux 

cheveux.

Tout comme la peau, 
nos cheveux subissent 
les effets du temps. Ils 

s’affinent, perdent en densité 
et en brillance. À cela s’ajoute 
une chute naturelle qui peut 
s’intensifier sous l’effet du stress, 
de la fatigue, des variations 
hormonales ou d’une maladie. 
Pour faire face à ces défis, le 
domaine de la beauté et du bien-
être ne cesse d’innover.
Parmi les solutions proposées, 
les compléments alimentaires 
à base de biotine, de zinc ou de 
fer restent populaires. Pourtant, 
la demande pour des traitements 
permettant de retrouver des 
cheveux forts et brillants ne 
faiblit pas. Bonne nouvelle : une 
technique novatrice issue de la 
médecine régénérative pourrait 
bien révolutionner le soin 
capillaire.

Ce traitement utilise des 
exosomes, de microscopiques 
« bulles de soin « riches en 
facteurs de croissance, acides 
aminés, lipides, peptides, 
minéraux et vitamines. Ces 
exosomes, véritables concentrés 
de biotechnologie, représentent 
une avancée majeure en 
médecine régénérative grâce 
à leur capacité à réparer les 

cellules endommagées. Injectés 
directement dans le cuir 
chevelu via la mésothérapie 
(une technique d’injection 
superficielle), ces exosomes 
réparent les cellules abîmées 
et rétablissent un cycle de 
croissance capillaire sain. 
À Paris, la Maison Lutétia 
propose ce protocole sous le 
nom d›ExoLED, accessible 

à tous les types de cheveux 
et particulièrement efficace 
en complément d›une greffe 
capillaire. La méthode est simple 
: à l›aide d›un pistolet injecteur 
pénétrant à 0,6 mm de la peau, les 
exosomes sont administrés dans 
les zones à traiter. Pour optimiser 
les résultats, la séance inclut 
également un massage du cuir 
chevelu et une exposition aux 
LED, stimulant ainsi la pousse 
des cheveux et leur régénération.
Pour en tester les bienfaits, j’ai 
soumis mes cheveux bouclés 
à cette thérapie. Fragilisés par 
les colorations, les agressions 
extérieures et des variations 
hormonales, mes cheveux 
étaient ternes, secs et tombaient 
par poignées, notamment au 
niveau de la ligne frontale. 
Lors de ma première séance, un 
peu d’appréhension (c’est ma 
première mésothérapie !) s’est 
vite dissipée après les explications 
rassurantes de la praticienne. 

Elle m’a assuré que les micro-
injections étaient indolores et 
invisibles. Après avoir délimité 
les zones dégarnies, le traitement 
a commencé. Les premières 
secondes surprennent : on ressent 
une légère vibration, comme un 
léger marteau-piqueur sur la tête, 
mais sans douleur. La séance se 
termine par un massage crânien 
et une session LED, idéale 
pour nourrir le cuir chevelu et, 
bonus, faire une petite sieste. Les 
compliments sont vite tombés 
: « Tes cheveux ont poussé «, 
«Quel volume !» Après deux 
séances, mon cuir chevelu est 
devenu sain, mes longueurs ont 
retrouvé brillance et douceur. À 
la troisième séance, mes boucles 
ont retrouvé du ressort et de la 
densité. Les zones clairsemées 
sont comblées, et surtout, la 
chute s’est arrêtée.

Une fois en votre possession, 
vos photos ne demandent qu’à 
être mises en valeur. Et quoi de 
mieux qu’un pêle-mêle ? On 
vous guide dans la composition 
de cette solution à moindre coût, 
en fonction de vos envies et 
inspirations.
Bons moments entre amis, 
souvenirs en famille, 
évènements marquants… les 
photos immortalisent les instants 
précieux de notre vie. 
On aime les regarder, les 
feuilleter dans un album ou les 
exposer sur nos murs. Outre les 
clichés qui peuvent le composer, 
le pêle-mêle désigne un tableau 
mural qui rassemble plusieurs 
éléments. Cartes postales, 
dessins, tissus, papier peint… 
le pêle-mêle sert à créer une 
décoration murale, mais il peut 
aussi être très utile dans le travail 
ou dans l›élaboration d›un 
projet. Il devient alors un mood 
board, ou planche d›inspirations, 
et vous permet d›accrocher des 
tendances ou d›épingler des 
idées déco, récup, couture… Il 
est un véritable support créatif.
Le pêle-mêle photo, qu›est-ce 
que c›est ?
Dans le cas des photos, le pêle-
mêle est une bonne alternative 
aux traditionnels cadres. On 
utilise généralement des clichés 
de petit format, voire des 
polaroids, très tendance avec 
leur bandeau blanc permettant de 
laisser une légende au bas de la 

photo. Vous pouvez aussi mixer 
les tailles des tirages pour donner 
du relief à l›ensemble, surtout si 
vous envisagez de créer un pêle-
mêle sur tout un pan de mur (au-
dessus d›un canapé par exemple). 
L›idée est de trouver une ligne 
directrice à votre combinaison de 
photos : un voyage, des moments 
en famille, la première année de 
votre bambin, votre mariage, des 
vacances entre amis, des photos 
de nature… Les possibilités sont 
infinies et votre pêle-mêle sera 
unique.
Où trouver un support de pêle-

mêle
Si vous souhaitez réaliser un 
pêle-mêle photo, il vous faudra 
commencer par faire développer 
vos photos. Sachez que la plupart 
des sites de tirages photos 
proposent des assemblages en 
pêle-mêle clé en main. Il vous 
suffit de les composer en ligne et 
vous recevez votre tableau mural 
prêt à être accroché. Vous pouvez 
également vous tourner vers des 
supports qui vous permettront 
d›épingler ou d›insérer vos 
photos. Très tendance, le pêle-
mêle filaire en métal vous permet 
de combiner et de changer vos 
photos quand vous le désirez 
grâce à ses pinces. Autre 
possibilité, le porte-photo ou 
carte postale apportera un look 
vintage à votre composition. Plus 
classique, le pêle-mêle de cadres 
photos a l›avantage de protéger 
vos clichés sous verre. Vous 

trouverez ces différents supports 
de pêle-mêle dans les magasins et 
sites de décoration (La Redoute, 
Maisons du Monde, GiFi...).
Fabriquer soi-même un pêle-
mêle photo
Par définition, le pêle-mêle est 
une combinaison de plusieurs 
images. Vous pouvez donc 
opter pour un simple collage 
de photos sur votre mur : ruban 
adhésif, Masking Tape, punaises, 
aimants (si votre peinture est 
magnétique). À disposer de 
manière bien alignée ou qui se 
chevauchent… c›est vous qui 
décidez !
Le tableau de liège est également 
un support idéal pour épingler 
vos photos. Il peut être posé sur 
un buffet ou une commode plutôt 
que d›être fixé au mur.
Si vous vous sentez l›âme 
bricoleuse, vous pouvez vous 
lancer dans la création d›un pêle-
mêle façon fil à linge. Pour cela, 
agrafez sur les bords d›un cadre 
(avec ou sans fond) plusieurs 
morceaux de ficelle (comptez 
la hauteur d›une photo entre 
chaque fil). Vous n›avez plus 
qu›à y suspendre vos photos à 
l›aide de petites pinces à linge en 
bois.
Sur le même principe, vous 
pouvez réaliser un pêle-mêle 
suspendu. Nouez 3-4 ficelles 
à un tasseau ou tourillon de 
bois d›environ 50 cm, que vous 
suspendrez à un clou à l›aide 

d›une ficelle fixée à chaque 
extrémité. Vous épinglerez alors 
vos photos sur les cordelettes. 
Pensez à lester ces dernières en 
y attachant des petits sujets ou 
formes géométriques en pâte 
Fimo.
Les élastiques sont également un 
bon moyen d›exposer des photos. 

Nouez plusieurs brins d›élastique 
autour d›une planche en bois et 
formez un quadrillage. Il ne vous 
reste plus qu›à glisser vos photos. 
Pour jouer la carte du contraste, 
peignez votre planche en blanc et 
choisissez de l›élastique noir (ou 
inversement)!

Comment faire un pêle-mêle photo ?

Pour stimuler la pousse des cheveux, cette nouvelle 
technique redonne éclat et densité en 3 séances 
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Le cinéma d’animation 
connaît une renaissance 
constante, explorant des 

thématiques profondes à travers 
des esthétiques novatrices. Le 
film «Flow», réalisé par Gints 
Zilbalodis, s’inscrit pleinement 
dans cette dynamique. 
Récompensé aux Golden Globes 
2025, ce long-métrage transcende 
le simple divertissement pour 
offrir une réflexion poignante sur 
la survie, l’altérité et la capacité 
d’adaptation face à un monde en 
mutation.

Une narration muette, un 
discours universel :

«Flow» nous plonge dans un 
univers post-apocalyptique où les 
eaux ont englouti la civilisation 
humaine. Un chat, protagoniste 
silencieux, se retrouve contraint 
de cohabiter avec d’autres 
animaux sur une embarcation 
de fortune. L’originalité du 
film réside dans son absence 
quasi totale de dialogues. Cette 
absence, loin d’être un handicap, 
renforce l’universalité du récit. 
Les émotions et les interactions 
entre les personnages 

transparaissent à travers leurs 
gestes, leurs regards et les 
subtilités de l’animation. Cette 
approche minimaliste rappelle 
les classiques du cinéma muet, 
tout en les réinventant grâce 
aux techniques d’animation 
contemporaines.

L’eau, métaphore d’un monde 
en perpétuel changement :

L’eau, omniprésente, devient un 
personnage à part entière. Elle 
symbolise à la fois la destruction 
d’un monde connu et la genèse 
d’un nouvel ordre. La peur 
instinctive du chat face à cet 
élément hostile se transforme 
progressivement en une 
acceptation, puis en une maîtrise. 
Cette évolution reflète la capacité 
d’adaptation des êtres vivants 
face aux bouleversements 
environnementaux. «Flow» 
aborde ainsi, de manière 
métaphorique mais pertinente, 
les enjeux liés au changement 
climatique et à la nécessité de 
repenser notre rapport à la nature.

Au-delà de la Peur, 
l’Apprentissage de la Tolérance :

Le voyage entrepris par le chat 
n’est pas seulement physique, il 

est avant tout intérieur. Confronté 
à la différence, il doit apprendre 
à dépasser ses préjugés et à 
cohabiter avec des espèces 
animales aux comportements 
variés. Cette thématique de la 
tolérance et de l’acceptation de 
l’autre résonne particulièrement 
dans notre société contemporaine. 
«Flow» nous invite à réfléchir 
sur nos propres barrières et sur 
la richesse qui peut naître de la 
rencontre avec l’altérité.

Une réalisation épurée au 
service d’une émotion intense:

L’esthétique du film, caractérisée 
par des lignes épurées et une 
palette de couleurs subtile, 
contribue à créer une atmosphère 
contemplative et immersive. 
La musique, discrète mais 
expressive, souligne les 
moments clés de l’intrigue et 
renforce l’impact émotionnel 
des scènes. L’animation, 

d’une grande fluidité, donne 
vie aux personnages et à leur 
environnement aquatique avec 
une rare justesse.

Une œuvre universelle et 
intemporelle :

«Flow» s’impose comme une 
œuvre majeure du cinéma 
d’animation contemporain. 
Par son approche narrative 
singulière, sa thématique 
universelle et sa réalisation 
soignée, le film touche un public 
large et suscite une réflexion 
profonde sur des enjeux cruciaux 
de notre époque. La récompense 
aux Golden Globes 2025 vient 
consacrer un film qui, au-delà 
de son esthétisme captivant, 
porte un message d’espoir et 
de résilience face aux défis du 
monde actuel. Il ne s’agit pas 
seulement d’un film sur un chat 
qui surmonte sa peur de l’eau, 
mais d’une parabole touchante 
sur la capacité d’adaptation et la 
nécessité de l’ouverture à l’autre, 
des qualités cruciales pour 
naviguer les « flux » constants de 
notre monde.

Le ministre de la culture et 
des arts, Zouhir Ballalou a 
effectué, samedi soir, une 
visite d’inspection et de travail 
pour s’enquérir de l’état 
d’avancement des projets de 
restauration de six monuments 
de la cité de la Casbah d’Alger.

Accompagné du wali délégué 
de Bab El Oued, Ahmed 
Benyoucef, du conseiller au 
niveau du cabinet du wali 
d’Alger, chargé de la Casbah 
et du patrimoine, Said Guellal, 
et de plusieurs cadres de son 
département, le ministre de la 
culture et des arts s’est rendu sur 
le site de la Citadelle d’Alger ou 
Dar Es’Soltane, et les palais de, 
Hassen Pacha, Ahmed Pacha, 
Dar El Kadi, Kh’daouedj El 
Amia et Dar El Hamra.

Visant à récupérer le patrimoine 
culturel de la Casbah d’Alger, 
ces six monuments de la 
période ottomane, en cours de 
restauration, sont inscrits dans 
le plan de sauvegarde de cette 
médina, classée patrimoine 
mondial de l’humanité par 
l’Organisation des Nations 
Unies pour l’Education, la 

Science et la Culture (Unesco) 
en 1992.

Passant au peigne fin les 
opérations qui ont constitué 
tous les travaux de restauration 
de chacun des six sites, M. 
Ballalou a écouté une série 
d’exposés qui a notamment 
concerné, les états antérieurs, 
les travaux, préparatoires, de 
renforcement des structures, la 
mise hors d’eau qui a mis fin 
aux infiltrations des eaux dans 
les sous-sols et les murs, ainsi 
que les travaux de conservation 
et de rénovation pour aborder la 
phase des restaurations finales.

«L’Algérie est passée de l’étape 
de la décision politique à celle de 
l’exécution de cette politique», 
a déclaré le ministre, saluant 
l’ensemble des intervenants 
dans ces projets.

«Ces monuments historiques 
rappellent que l’Algérie était 
une puissance régionale dans la 
Méditerranée» entre le XVe et 
le XVIIIe siècles, a poursuivi 
M. Ballalou, réitérant la volonté 
de son département à «œuvrer 
avec la Wilaya d’Alger pour 

le redéploiement de toutes les 
opérations mises à l’arrêt pour 
des raisons diverses et apporter 
les solutions nécessaires aux 
problèmes de la Casbah, 
ceux en lien avec les bâtisses 
endommagées ou celles 
abandonnées notamment».

Fédérer et conjuguer tous les 
efforts, avec le ministère de 
l’Enseignement et la formation 
professionnels, le secteur de 
l’Enseignement supérieur a été 
une des nombreuses orientations 
de M. Ballalou, pour, a-t-il 
précisé, «créer des passerelles 
en matière de recherche sur les 
différents aspects du patrimoine, 
tel que la restauration des 
polychromies et l’examen 
bactériologique des parasites 
qui rongent le bois».

Le ministre a rappelé que 
ces mesures interviennent en 
application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui a 
fait de la Casbah d’Alger, «une 
de ses priorités».

«Nous avons pris l’engagement 
avec l’Unesco de restaurer la 

Casbah d’Alger car le Comité du 
Patrimoine de cette institution 
onusienne aura à examiner le 
dossier de cette cité millénaire 
lors de la prochaine session», 
a encore rappelé M. Ballalou, 
avant d’ajouter, que cela sera 
une opportunité pour «mettre 
en valeur tous les efforts du 
gouvernement algérien pour 
la promotion du patrimoine 
culturel».

Depuis son classement, la 
Casbah d’Alger a connu 
une multitude d’opérations, 
de travaux d’urgence et de 
plans pour la préservation, la 
restauration et éventuellement 
l’exploitation du site, dont 
le classement en secteur 
sauvegardé en 2003 ou le Plan 
permanent de sauvegarde et de 
mise en valeur adopté par le 
gouvernement en 2012.

Depuis l’approbation du plan 
permanent de sauvegarde et 
de valorisation de la Casbah 
d’Alger, plusieurs sites 
historiques ont été restaurés 
dont la Citadelle d’Alger 
ou Dar Es’Soltane, ouverte 
partiellement aux visiteurs 

depuis novembre 2020 et 
la mosquée de Ketchaoua 
inaugurée en avril 2018.

Ainsi, des maisons historiques, 
à savoir celles de la moudjahida 
Djamila Bouhired et du défunt 
artiste Mahiéddine Bachtarzi, 
ainsi que le mausolée de Sidi 
Abderrahmane Ethaalibi, ont été 
restaurés.

Le dossier de la restauration et 
de la réhabilitation de la Casbah 
d’Alger était sous la tutelle du 
ministère de la culture qui a 
continué d’assurer le soutien et 
le suivi technique de ce dossier 
après son transfert en 2016 aux 
services de la Wilaya d’Alger.

Ballalou a terminé sa tournée 
en se rendant au Centre des Arts 
et de la Culture du Palais des 
Rais (Bastion 23), où il a visité, 
avec plusieurs ambassadeurs 
et représentants de différentes 
missions diplomatiques 
accréditées à Alger, l’exposition 
dédiée au costume féminin 
traditionnel du Grand Est 
algérien, récemment inscrit au 
patrimoine culturel immatériel 
de l’Unesco.

«Flow» 
Une révolution visuelle qui repousse les frontières

 de l’animation

Le ministre de la Culture s’enquiert du projet de la 
restauration de la Casbah d’Alger
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La musique soul est en 
deuil. Sam Moore, la 
moitié du duo légendaire 

Sam & Dave, s’est éteint à l’âge 
de 89 ans, laissant derrière lui 
un héritage musical indélébile. 
Sa voix puissante et rauque, 
reconnaissable entre mille, 
a marqué des générations 
d’auditeurs et influencé de 
nombreux artistes.
Des racines profondes 
dans la soul 
Né dans les années 1930, Sam 
Moore a grandi baigné dans la 
musique gospel et blues. C’est 
à Memphis, berceau du soul, 
qu’il rencontre Dave Prater et 
qu’ils forment un duo explosif. 
Leur alchimie vocale et leur 
énergie sur scène les propulsent 

rapidement au sommet des charts. 
Sam & Dave : Un duo légendaire 
Les années 1960 marquent 
l’apogée de Sam & Dave. Sous 
la houlette de Steve Cropper et 
de l’équipe de Stax Records, ils 
enregistrent une série de tubes 
intemporels, tels que «Soul Man», 
«Hold On, I’m Comin’», «When 
Something Is Wrong with My 
Baby» ou encore «I Thank You». 
Ces titres, caractérisés par des 
rythmes endiablés, des cuivres 
puissants et les voix puissantes 
de Sam et Dave, incarnent 
l’essence même de la soul. 
Une voix unique, 
un style inimitable 
La voix de Sam Moore était 
une véritable force de la nature. 
Sa tessiture étendue, son timbre 
rauque et sa manière de phraser 
les mélodies lui conféraient 

une identité vocale unique. Il 
était capable de transmettre une 
émotion brute et authentique, 
allant de la joie la plus débordante 
à la mélancolie la plus profonde. 
Un héritage qui perdure 
Après la séparation du duo, 
Sam Moore a poursuivi une 
carrière solo, tout en continuant 
à interpréter les grands classiques 
de Sam & Dave. Il a également 
collaboré avec de nombreux 
artistes, témoignant de l’estime 
que ses pairs avaient pour lui. 
L’influence de Sam Moore sur la 
musique populaire est immense. 
Sa voix a inspiré des générations 
d’artistes, de Otis Redding à 
Michael Jackson en passant 
par Bruce Springsteen. Son 
héritage se perpétue à travers 
ses enregistrements, mais aussi 
à travers les nombreux artistes 

qui continuent de s’inspirer 
de son style et de son énergie. 
Sam Moore était bien plus qu’un 
simple chanteur. Il était une icône 

de la musique soul, un artiste qui 
a marqué les esprits et qui restera 
à jamais gravé dans l’histoire de 
la musique.

La Chaine II de la Radio 
algérienne a organisé, jeudi à 
son siège d’Alger, un plateau-
conférence dédié à la célébration 
de «Yennayer 2975», animé par 
des universitaires et chercheurs 
en patrimoine et en Tamazight, 
qui ont abordé différentes 
thématiques en lien avec les 
symboles et les enseignements 
de ce premier jour du calendrier 

agraire amazigh.
Organisée à l’Auditorium Aissa-
Messaoudi de la Radio algérienne 
sous le thème, «Yennayer, miroir 
de notre histoire et source 
d’inspiration de notre avenir», 
cette émission a été retransmise 
de 10h00 à 12h00 en direct sur les 
ondes de la Chaine II et celles des 
27 chaines de radios régionales.
En présence du directeur général 

de la Radio algérienne, Adel 
Salakdji, des directeurs, de 
la Chaine 2, Madjid Ferhati, 
et autres chaines de la Radio 
algérienne, ainsi que du 
secrétaire général du Haut 
Commissariat à l’Amazighité, 
Si El Hachemi Assad, le 
plateau-émission a notamment 
accueilli, le professeur et 
directeur du Centre national 

de Recherches Préhistoriques, 
Anthropologiques et Historiques 
(Cnrpah), Slimane Hachi et la 
professeure et chercheure en 
anthropologie culturelle, Ouiza 
Galleze.
Le chercheur en patrimoine, 
Tarek Mebarki, la journaliste-
Chercheure Imène Kaci Moussa, 
le docteur, assistant-Chercheur 
à l’Unesco, Ramdane Touati, 

le Chercheur en patrimoine et 

Inspecteur de langue amazighe à 

Tamanrasset, Mohamed Hamza 

et le chercheur en patrimoine, 

Abdellah Bendaoud, ont 

également été parmi les invités à 

cette conférence.

Le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, a affirmé, 
jeudi à Alger, que l’opération 
de réalisation et d’équipement 
des bibliothèques publiques, se 
poursuivait à travers l’ensemble 
du territoire national.
Lors d’une séance plénière de 
l’APN, consacrée aux questions 
orales, présidée par le vice-
président de l’Assemblée, 
Zouhaier Nasri, en présence de 
la ministre des Relations avec 
le Parlement, Kaouter Krikou et 
des membres du Gouvernement, 
M. Ballalou a souligné que 
son département ministériel 
poursuivait ses efforts de 
parachèvement et d’équipement 
des bibliothèques sectorielles 
de lecture publique, rappelant le 
plan national des bibliothèques 
publiques mis en place.
Il a indiqué, en outre, que 
son département a procédé 
récemment à un recrutement 
important au profit des 

bibliothèques et des annexes, 
l’objectif étant d’améliorer les 
prestations, soulignant que le 
ministère prenait en charge 
l’équipement et l’acquisition 
de livres pour les bibliothèques 
communales, réalisées par le 
Fonds commun des Collectivités 
locales (FCCL).
Le ministre a rappelé, dans ce 
contexte les efforts du ministère 
dans la numérisation des services 
via les bibliothèques sectorielles 
pour faciliter au lecteur l’accès 
à ces espaces, en application 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et pour relever les 
grands défis de la numérisation 
amorcée par l’Etat.
A une question sur la levée 
du gel sur la réalisation d’une 
bibliothèque principale publique 
dans la wilaya de Sétif, le ministre 
a souligné que ses services 
«ont soumis une demande 
officielle pour la levée du gel 

sur ce projet», dans le cadre de 
l’opération d’assainissement de 
l’investissement public, engagée 
par les services du ministère des 
Finances.
Et d’ajouter: «le suivi de 
l’opération se poursuivra jusqu’à 
la levée du gel», car «le projet 
est mature et dispose de toutes 
les conditions suffisantes pour sa 
concrétisation».

A une autre question sur 
le règlement des contrats 
administratifs des décisions de 
création de bibliothèques dans 
la wilaya de Sidi Bel Abbes, 
le ministre a indiqué qu’il 
est procédé actuellement à la 
régularisation de la situation 
de près de 200 bibliothèques 
communales à l’échelle 
nationale, confrontées à des 

problèmes liés à la construction 
et à l’équipement en raison de 
l’absence d’un cadre juridique», 
affirmant l’importance de 
«remédier à cette situation 
selon un calendrier tracé avec le 
ministère des Finances pour une 
meilleure prise en charge».
S’agissant de la levée du gel 
sur le projet de création d’un 
théâtre régional à Boumerdes, 
le ministre a indiqué qu»une 
demande a été faite pour le 
maintien de l’opération et la 
levée du gel dans le cadre des 
assises sur l’assainissement de 
l’investissement public tenues 
récemment, rappelant que ledit 
projet a bénéficié d’une assiette 
foncière de 20 000 m2 de 
superficie au pôle culturel situé à 
l’entrée de la ville.

Sam Moore, la voix soul s’est tue

 L’opération de réalisation et d’équipement des 
bibliothèques publiques se poursuit à travers plusieurs 

wilayas

Conférence à la Radio algérienne autour de Yennayer

Lundi 13 Janvier 2025 

19CultureSeybouSe Times



Lundi 13 Janvier 2025

Magazine 23SeybouSe Times

Cet album enregistré à 
Nashville avec le musicien 

T-Bone Burnett démontre une 
nouvelle fois l’amour de la 

country de l’ancien Beatles.

Ringo Starr serait-il deve-
nu opportuniste ? Look 
Up, le nouvel album que 

l’ancien Beatles a publié ven-
dredi 10 janvier, est un album 
de country, et ce, alors que les 
États-Unis nagent en pleine 
country-mania depuis des mois, 
de Beyoncé avec Cowboy Car-
ter au rappeur Post Malone avec 
F-1 Trillion.

La réponse est non. D›abord, 
Ringo Starr, 84 ans, n›a plus rien 
à prouver. Ensuite, il a montré 
tout au long de sa carrière son 
goût pour la country, dès les 
Beatles, avec des chansons telles 
que What Goes On(Nouvelle fe-
nêtre) (sur l›album Rubber Soul) 
et Don›t Pass Me By(Nouvelle 
fenêtre) (sur The Beatles, dit 

aussi l›Album Blanc) et il a 
même enregistré un album de 
country en 1970 Beaucoup of 
Blues.

Cette fois, Look Up est le fruit 
d›une rencontre de hasard en 
2022 avec le musicien et pro-
ducteur américain de légende 
T-Bone Burnett. Alors qu›il lui 
avait suggéré de lui envoyer une 
chanson pour un EP sur lequel il 
travaillait, T-Bone Burnett a pris 
la demande à cœur et lui a fait 
parvenir une superbe chanson 
dans une veine country.

«J’ai toujours aimé la country. Et 
quand j›ai demandé à T-Bone de 
m›écrire une chanson, je ne pen-
sais pas alors que ce serait une 
chanson de country – mais bien 
sûr, ç›en était une et elle était si 
belle», se souvient Ringo Starr.

Entouré d›excellents musi-
ciens

T-Bone Burnett, connu pour 

avoir participé à la tournée Rol-
ling Thunder Review de Bob 
Dylan au mitan des années 1970, 
a ensuite poussé Ringo Starr à 
faire un album entier de country, 
lui conseillant dans la foulée 
d›excellents musiciens et talents 
tels Billy Strings, Larking Poe et 
les chanteuses Alison Krauss et 
Molly Tuttle, et lui passant huit 
autres chansons.

«À l’époque, je faisais des EP 
et je pensais qu›on ferait un EP 
de country – mais alors, il m›a 
amené neuf chansons et j›ai su 
qu›il fallait faire un album ! Et 
je suis heureux que nous l›ayons 
fait», explique Ringo Starr dans 
le communiqué de presse. Au 
final, T-Bone Burnett a écrit ou 
co-écrit neuf des onze chansons 
de l›album, Billy Swan et Bruce 
Sugar en ayant chacun co-écrit 
deux autres. Ringo n›a écrit 
qu›une seule chanson, Thank-
ful, qui referme le disque. Mais 
l›ancien Beatles tient la batte-

rie et chante sur l›ensemble du 
disque, enregistré à Nashville et 
Los Angeles en 2024 et admira-
blement produit par Burnett.

«Je veux remercier et envoyer 
paix et amour, à T-Bone et à tous 
les super musiciens qui ont aidé 
à faire ce disque», conclut Ringo 
Starr, qui a continué à sortir des 

albums à un rythme régulier, 
une vingtaine au total, depuis 
la rupture des Beatles en 1970. 
«C›était une joie de le faire et 
j›espère que ce sera un plaisir de 
l›écouter.» Mission accomplie : 
Look Up est un album qui coule 
comme miel entre les oreilles, y 
compris chez les légers réfrac-
taires à la country.

L’auteure-compositrice-inter-
prète haïtienne francophone 
Naïka, basée à Los Angeles et 
principalement connue pour sa 
chanson Sauce, qui a été utilisée 
dans une publicité d’Apple, et 
pour son tube international Ma 
Chérie, s’est rendue à la SRMG 
Beach pendant le festival Cannes 
Lions pour parler de ses concerts 
en Arabie saoudite.

Elle est revenue sur sa presta-
tion à AlUla l’année dernière, 
dans la salle emblématique 
Maraya, entièrement recouverte 
de miroirs, et sur son concert 
en décembre dans le cadre du 
plus grand festival de musique 
du Moyen-Orient, MDLBEAST 
Soundstorm. «Au début, je ne 
savais rien de l’Arabie saoudite. 
Aujourd’hui, je considère que ce 
pays occupe une place dans mon 
cœur (...) C’était vraiment génial 
de voir que les gens écoutent ma 
musique», confie-t-elle à Arab 
News. Elle a collaboré avec le 
talent local Wed, un créateur de 

mode saoudien, afin de mettre 
en valeur l’esthétique de sa mu-
sique à AlUla.

«Je ne pense même pas qu’il 
s’agisse d’une chose que je re-
mettrais en question. Il y a tel-
lement de talents dans le monde, 
et je pense qu’il est important 
de tous les mettre en valeur», 
ajoute-t-elle. «J’ai l’occasion de 
voyager et de rencontrer des per-
sonnes venant des quatre coins 
du monde, donc si je peux col-
laborer juste pour découvrir par 
moi-même, mais aussi utiliser 
ma plate-forme pour permettre 
à d’autres personnes de décou-
vrir, je pense que c’est une belle 
chose.»

«J’ai des ancêtres originaires du 
Moyen-Orient. L’Arabie saou-
dite était donc une belle décou-
verte pour moi. En tant qu’ar-
tiste et musicienne, il était très 
intéressant de voir les réformes 
en cours dans le pays. C’était 
magnifique d’aller à la rencontre 
des gens et d’entendre ce qu’ils 

ont à dire et ce qu’ils ressentent 
à ce sujet.»

Les changements sociaux dans 
le Royaume donnent lieu à une 
plus grande diversification dans 
les domaines créatifs. «C’est le 
cas à Los Angeles, et je viens 
juste de le découvrir», dit-elle.

Après avoir constaté la quan-
tité de talents présents dans le 
Royaume lors de ses visites au 
pays, la chanteuse est désor-
mais convaincue que les artistes 
arabes sont sur la voie de l’as-
cension.

«Il n’y a aucune raison pour que 
l’Arabie saoudite ne (prospère) 
pas. Les Arabes sont présents 
partout dans le monde, où que 
vous alliez. La culture est tou-
jours présente», poursuit-elle. 
Naïka a vécu dans plusieurs 
villes du monde. Sa maîtrise de 
l’art de fusionner l’anglais, le 
français et le créole haïtien dans 
les paroles de ses chansons aux 
mélodies sensuelles n’est qu’un 

produit de son éducation. Plus 
elle rencontre de gens, plus elle 
se rend compte que d’autres res-
sentent la même chose qu’elle.

«Il est difficile de ne pas être 
(connecté) parce qu’il y a les 
réseaux sociaux maintenant (…) 
Je pense que la plupart d’entre 
nous ressentent cette connexion 
internationale plus que nous ne 

l’imaginions», indique-t-elle. 
Enchantée par la magie du dé-
sert, Naïka veut revenir en Ara-
bie saoudite bientôt. «Je peux 
vous dire dès maintenant que 
je compte bien revenir (dans le 
Royaume) et continuer à cultiver 
cette relation parce que j’aime ce 
pays, son peuple, et sa culture», 
déclare-t-elle.

Letizia Ortiz, la reine d’Espagne, 
n’a pas pu retenir ses larmes ce 
samedi 11 janvier. La cause des 
sanglots de l’épouse du mo-
narque ibérique Felipe VI ? Une 
décision prise par sa fille pour 
son avenir et ses six prochains 
mois. Un moment poignant, qui 
a eu lieu sur le port de Cadix.

Le port de Cadix accueillait un 

événement a priori classique ce 
samedi 11 janvier. Voir un navire 
quitter cette ville n’a rien de sur-
prenant, surtout lorsqu’il s’agit 
d’un bateau utilisé par l’École 
Navale. Pourtant, ce jour-là, aux 
abords du port, se trouvaient le 
roi Felipe VI et sa reine, Letizia 
d’Espagne.

La raison de leur présence ? Leur 

fille Leonor faisait partie des étu-
diants embarquant ce jour. L’hé-
ritière du trône ibérique, âgée de 
19 ans, suit un cursus militaire. 
Elle a donc embarqué à bord du 
bateau-école Juan Sebastián de 
Elcano pour un voyage en haute 
mer d’une durée de six mois. 
Le périple s’annonce long, mais 
aussi palpitant : le navire traver-

sera l’Atlantique pour rejoindre 
le Brésil, l’Uruguay, le Chili, la 
Colombie, le Pérou, la Répu-
blique dominicaine, avant de 
terminer à New York. Le retour 
en Europe est prévu pour le mois 
de juillet.

Une famille royale soudée

Ce départ de la princesse a 

ému sa mère, la reine Letizia, 
jusqu’aux larmes. Cette dernière 
a étreint sa fille avant de lui 
adresser un dernier baiser pour 
six mois. Quant à son père, il 
s’est contenté de tenir sa femme 
par la taille, en signe de soutien, 
avant d’immortaliser l’instant 
avec son téléphone portable.

 L’ancien Beatles Ringo Starr revient en mode country 
avec «Look Up», son nouvel album

Le Royaume «occupe une place dans mon cœur», 
confie la chanteuse internationale Naïka

la reine d’Espagne attristée par la décision de sa fille 
Leonor
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Très attristé par la terrible 
nouvelle du décès de madame

BENDEKICHE Asma 
Agée de 40 ans 

Survenu, jeudi le 09 janvier 2025 

Présente à toute sa famille, son époux, ses enfants, 
parents et proches de la défunte ainsi que son frère, 

le Directeur régional de la CNEP ... 
mes sincères condoléances et les prient de croire en 

notre réelle compassion 

Puisse Allah le tout puissant accueillir la défunte 
en son vaste paradis et lui accorder sa Sainte 

miséricorde. 

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

Toute la famille 

Condoléances


